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FÁBRICA DA VIDROFORTE FECHA 
SUAS ATIVIDADES NA

CIDADE DE TRÊS CACHOEIRAS

Jovem afoga-se na 
praia da cal e é resgatado, 

mas acaba morrendo 

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004



2 A FOLHASexta-Feira, 15 de Fevereiro de 2019

O dia 11 de fevereiro ficará marcado 
no jornalismo brasileiro como um dia de 
luto memorável, em virtude da morte de 
Ricardo Boechat, aos 66 anos, vítima de 
acidente com helicóptero. Lenda em vida, 
Boechat dela se despede coroado de gló-
rias profissionais. Foi o melhor profissio-
nal de imprensa das últimas décadas e, 
certamente, o mais conhecido e respeita-
do nacionalmente pela fé pública que con-
feria ao público (em geral). Seu programa 
diário, as 7.30 da manhã, na BANDNEWS, 
com linguagem franca e direta,  era ouvido 
por mais de 20 milhões de brasileiros. Per-
correu todas as modalidades da impren-
sa, grandes jornais, redes de televisão e 
rádio, caracterizando-se, no início da car-
reira, ao lado do cronista social Ibrahim 
Sued, por ter dado à esta coluna, sempre 
vista como de vaidosas superficialidades,  
a dignidade dos grandes temas. Daí, tal-
vez, tenha retirado o elegante senso de 
humor, acentuado pelo sorriso largo, pon-
tuado por insinuantes olhos claros,  que 
lhe acompanhou até o fim da vida. Foi um 
gentleman do jornalismo, sempre impeca-
velmente trajado ao velho e bom estilo do 
terno e gravata. Em todas as modalidades 

como profissional da imprensa foi um cra-
que, recebendo dos colegas com que tra-
balhou o reconhecimentos como um ho-
mem de grande coração e boas maneiras, 
aos quais não faltou a firmeza para criticar 
poderosas figuras de República. Profun-
damente humano, recolheu, apesar disso, 
algumas inimizades e um certo ressenti-
mento das esquerdas pelo seu apoio à La-
vajato. Era, afinal, um homem de centro, 
que acreditava no império da lei. Não lhe 
faltaram, também,  alguns poucos trope-
ços, que soube superar. Do surto depressi-
vo voltou com o desprendimento de falar 
abertamente sobre o colapso.  Recebeu o 
Prêmio Esso por sua reportagem sobre a 
corrupção e contrabando no porto do Rio 
de Janeiros e inúmeras outras distinções 
no campo do jornalismo. Ricardo Boechat 
foi um exemplo de como um bom e cora-
joso profissional consegue se colocar aci-
ma da linha de pobreza da Grande Mídia. 
O velho desafio: Não se trata de ser dife-
rente, mas de fazer a diferença. ELE FEZ. 
Perda lamentável. Foi-se o repórter, mas 
fica um respeitável legado. 

A importância de Boechat não se mede, 
apenas, pelo número de ouvintes que al-

cançava e que se expressou pela comoção 
diante de sua morte. Ele já é mencionado 
em mais de 300 estudos acadêmicos no 
país, sendo que só no Rio Grande do Sul 
13 teses de mestrado e doutorado a ele 
se referem. 

Organização fundada em 1962, que re-
presenta 3,6 mil emissoras privadas de 
rádio e televisão no país, a Associação 
Brasileira de Emissoras de  Radios e Televi-
são – ABERT – , ao lado de diversas redes 
de comunicação do país, autoridades e 
lideranças nacionais, emitiu esta nota de 
pesar.

NOTA DE PESAR - Ricardo Boechat
Escrito por Tainá Farfan

A Associação Brasileira de Emissoras 
de Rádio e Televisão (ABERT) lamenta, 

com profundo pesar, a morte do jorna-
lista Ricardo Boechat, ocorrida nesta se-
gunda-feira (11), em São Paulo (SP).

Dono de um estilo inconfundível, Bo-
echat honrou a profissão de jornalista, 
exercida com ética e compromisso com a 
verdade dos fatos.

Sempre preocupado em levar informa-
ção e opinião à sociedade, missão que 
cumpriu com maestria, Boechat deixa 
uma lacuna no jornalismo brasileiro.

Sua habilidade em se comunicar com o 
público é um legado que fica para a histó-
ria da comunicação do país.

Neste momento de luto para a radiodi-
fusão brasileira, a ABERT presta solida-
riedade aos familiares, companheiros da 
BAND, amigos e colegas de trabalho.

Paulo Tonet Camargo - Presidente

OPINIÃO 

O LEGADO DE RICARDO BOECHAT

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
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O Deputado Adolfo Brito acom-
panhado do Prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Raupp Lipert, do Verea-
dor Cleber Boff Costa e do produtor 
rural, senhor Júlio Carlos Ferreira, 
foram recebidos na tarde de 7 de fe-
vereiro, pela Superintendente Esta-
dual da Funasa, senhora Karla Rech.

Foi solicitado a agilização do pro-
cesso de liberação de recursos para 
instalação de redes de água nas lo-
calidades de Alto Rio do Terra, Cha-
pada do Alegrete e, na sequência, 
em Chapada dos Mesquitas e Mor-
ro Azul, todas no interior daquele 
município.

Conforme o parlamentar, tam-
bém, estiveram presentes na reu-
nião, o engenheiro responsável 
pela análise dos projetos, André 
San Martin e Luciane Brasil, do 
quadro técnico da entidade, dando 
conta que devido a troca do gover-
no, ainda não está definido para 

quando haverá liberação de recur-
sos para o setor de saneamento.

Ao final da audiência, ficou acer-
tado que na segunda quinzena de 
fevereiro, Brito, o Prefeito e o Vere-
ador, deverão ir à Brasília, para tra-
tarem do assunto, pessoalmente, 
com o recém anunciado, Presiden-

te da Fundação Nacional de Saúde, 
ex-deputado federal, Ronaldo No-
gueira.

O deputado disse, ainda, que a 
ação poderá beneficiar com as re-
des de água, cerca de 500 famílias, 
envolvendo aquelas quatro comu-
nidades de Três Cachoeiras.

POLÍTICA

Luta por liberação de recursos para redes d´água em Três Cachoeiras

Rogerinho (PDT) e Pardal (PTB) acham que festa do Réveillon não irá se prejudicar e lembram os vários benefícios da 
redução no barulho para pessoas e animais

VEREADORES QUEREM FAZER LEI QUE COÍBE ARTIFÍCIOS 
'BARULHENTOS' EM TORRES

DOENTES CRÔNICOS E ANIMAIS
Na época de sua demanda, 

Rogerinho lembrou o sofrimento 
de pessoas idosas, doentes crí-
ticos ou doentes crônicos (mais 
importante) como portadores de 
autismo, por exemplo, que, ao 
se defrontarem com a barulheira 

dos fogos de artifício entram em 
surtos, gerando até riscos maio-
res. O vereador também lem-
brou a demanda dos defensores 
de animais domésticos (princi-
palmente cães), os quais sofrem 
nestes eventos onde há festejos 

com fogos de artifícios. 
Já o vereador Pardal lembrou, 

em seu pronunciamento, que se 
preocupa também com as pes-
soas que possuem sensibilidades 
diferentes (doentes, idosos) e 

animais que consequentemen-
te são perturbadas com o baru-
lho dos fogos com ruídos.  Para 
tranquilizar as pessoas que de-
pendem do turismo em Torres, 
Pardal afirmou que o show de fo-

gos no réveillon em Torres e em 
outros eventos pode continuar. 
“O que será suprimido é somen-
te os fogos que fazem ruídos; os 
outros se mantêm”, afirmou o 
vereador.  

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara 
Municipal de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 11 de fevereiro, 
o vereador Valmir Daitx Alexan-
dre, o Pardal (PRB) informou que 
irá entrar com projeto de Lei para 

proibir fogos de artifício com ruí-
dos dentro do município de Torres. 
Na verdade, o vereador Rogerinho 
(PDT) já havia afirmado da mes-
ma intenção há mais tempo - e foi 
combinado entre Rogerinho e Par-
dal a confecção (e o trâmite) da lei 
em conjunto. 

Rogerinho (e) idealizou e Pardal (d) referendou o PL que será feito em dupla

ATPA JÁ PEDE A LEI FAZ TEMPO
A Associação Torrense de Pro-

teção dos Animais (ATPA) já vi-
nha demandando em prol desta 
lei há tempos.  Mas desde que o 
Vereador Rogerinho se pronun-

ciou com sua vontade de forma-
tar uma regra local para proibir 
os fogos barulhentos, a associa-
ção se resguardou. No entanto, 
no início deste ano, a ATPA fez 

contato com o vereador Pardal 
para que insistisse no feito, o que 
aconteceu na última sessão da 
Câmara. 

O PL deve ser feito em duas 

mãos (Rogerinho e Pardal) e deve 
entrar para debate e votação 
ainda no primeiro semestre de 
2019. Já existe uma lei em nível 
estadual que restringiria os fogos 

em todo o Estado, idealizada pelo 
deputado Estadual Gabriel Souza 
(MDB) -  mas esta deve ser vota-
da e regulamentada pelos depu-
tados da Assembleia Gaúcha.

Assembleia de Verão da Famurs ocorre entre dias 20 e 22 de fevereiro em Torres
Com o tema “Caminhos para 

Desenvolver os Municípios”, a Fa-
murs promove nos dias 20, 21 e 
22 de fevereiro, a tradicional As-
sembleia de Verão. A edição des-
te ano, que será realizada na As-
sociação dos Amigos da Praia de 
Torres – SAPT (Rua Kalil Sehbe, 5), 
tem o objetivo de estreitar a rela-
ção dos novos governos com os 
municípios. O evento conta com o 
patrocínio de Corsan, BRDE, Sicredi 
e Badesul, além do apoio da Pre-
feitura de Torres, da Associação de 
Municípios do Litoral Norte (Amli-
norte) e da Confederação Nacional 
de Municípios (CNM). As inscrições 
são livres e gratuitas e devem ser 
feitas no local do evento.

A programação prevê a realiza-
ção de painéis com representantes 
dos governos federal e estadual, 
Assembleia Legislativa e Ministé-
rio Público do RS. As atividades da 
Assembleia de Verão terão início 
na noite de quarta-feira (20), com 

um jantar de confraternização, que 
será realizado a partir das 19h30, 
na SAPT.

Na quinta-feira (21) a partir das 
9h acontece a solenidade de aber-
tura do evento e durante a tarde 
serão discutidos temas como ter-
ceirização dos serviços públicos, 
administração pública e marketing 
político, e a situação da saúde no 
Estado. Na manhã de sexta-feira 
(22), a partir das 8h45, inicia o se-
gundo dia de palestras da Assem-
bleia de Verão. Na programação 
está prevista a participação de di-
versos prefeitos, bem como do go-
verno federal e da CNM para tratar 
assuntos de interesse municipal 
em nível federal.

PROGRAMAÇÃO - Assembleia de Verão da Famurs

20 de fevereiro (quarta-feira)
19h30 Jantar de Confraternização
Local: Associação dos Amigos da Praia de Torres – SAPT (Rua Kalil Sehbe, 5 – Torres/RS).

21 de fevereiro (quinta-feira)
9h Solenidade de abertura
12h Intervalo para o almoço
14h Painel: TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS PÚBLICOS – Ministério Público do RS
15h Palestra:  O CORAÇÃO DAS PREFEITURAS VAI BATER MAIS FORTE – Tadeu Comerlatto, consultor de 
administração pública e marketing político
15h30 Apresentação: BADESUL – PARCEIRO NA INOVAÇÃO E NO DESENVOLVIMENTO DOS MUNICÍPIOS GAÚ-
CHOS –  Jeanette Lontra, presidente do Badesul
15h45 Palestra: VALORES HUMANOS – Giovanni Mattiello, sociólogo, palestrante, cantor e compositor
16h15 Painel VAMOS RIO GRANDE NA SAÚDE – Arita Bergmann, secretária estadual de Saúde; Rodrigo Loren-
zoni, secretário estadual de Articulação e Apoio aos Municípios
17h Encerramento

22 de fevereiro (sexta-feira)
8h45 Apresentação O SICREDI E O DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E SOCIAL DO RS: – Márcio Port, vice-
-presidente da Central Sicredi Sul/Sudeste
9h Painel MARCHA A BRASÍLIA – Glademir Aroldi, presidente da CNM
9h45 Painel GOVERNO FEDERAL  – Marcos Mortoni Silva, secretário Especial de Assuntos Federativos
10h Painel GOVERNO FEDERAL – Osmar Terra, ministro da Cidadania
12h Encerramento
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Pedido de reversão em Brasília

 Marcos (foto) citou o futuro da isenção para torrenses no parque da Guarita 
como um exemplo de outros tantos

MP PEDE CUMPRIMENTO DE 
SENTENÇA PARA IMPLANTAÇÃO 

DE CASA-ABRIGO EM TORRES
 Sentença é contra cidade de Torres e governo do RS, já 
que abrigo faz parte de política de Segurança Pública

O Ministério Público ingressou na 
segunda-feira, 11 de fevereiro, com 
pedido de cumprimento provisório 
de sentença do TJRS que determinou 
ao município de Torres e ao Governo 
do Estado à implementação de ca-
sa-abrigo para mulheres vítimas de 
violência doméstica.

De acordo com o promotor Viní-
cius de Melo Lima, apesar da deter-
minação judicial, proferida nos autos 
de ação civil pública ajuizada pelo 
MP, os demandados, até o momen-
to, não adotaram nenhuma medida 
efetiva no sentido de dar cumpri-
mento à ordem judicial.

No pedido de cumprimento pro-
visório da sentença, o MP solicita a 
intimação do Município e do Estado 
do Rio Grande do Sul, com a máxima 
urgência, determinando o cumpri-
mento da decisão proferida, com 
base nos artigos 520, § 5º e 522 do 
Novo Código de Processo Civil, para 
que, disponibilizem, imediatamente, 
local adequado para funcionamento 
provisório da casa-abrigo, proceden-
do-se, se necessário, à locação de 
imóvel.

Pede, ainda, que a Prefeitura 

apresente em 60 dias cronograma de 
execução da obra de construção da 
sede definitiva da casa-abrigo. Esse 
local deverá ter capacidade para aco-
lhimento de, no mínimo, 15 pessoas, 
com estrutura física, equipamentos, 
equipe multidisciplinar, de apoio téc-
nico e operacional adequados, sob 
pena de multa diária e da imposição 
de bloqueio de valores para a execu-
ção da obra, sem prejuízo a adoção 
de outras sanções cabíveis.

Judicialização de direitos difusos

Trata-se de um tema complicado. 
É que a política pública de proteção 
ás mulheres é de competência da  
Secretaria de Segurança do Estado. 
Mas como a demanda é local, os 
municípios acabam se responsabili-
zando em parte pela tarefa da pro-
teção á violência. Isto é chamado de 
direito difuso  e tem tido aumentos 
significativo de eventos. As deman-
das acontecem na cidade, mas as 
responsabilidades são de outras es-
feras públicas. 

 Com MP/RS

Vereador torrense vê problemas no 
novo sistema de placas veiculares

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara Muni-
cipal, realizada na segunda-feira, dia 11 
de fevereiro, o vereador Marcos Klas-
sen (MDB), em seu depoimento, criti-
cou o novo sistema de emplacamento 
de veículos, chamado de 'padrão Mer-
cosul'.   Dentre os questionamentos do 
vereador, o controle de acontecimen-
tos pretéritos à troca de placa (quando 
registros são feitos por consumidores 

para resgatar indenizações, por exem-
plo) poderiam se perder quando da 
troca, que deve ser rápida para todos 
os carros nacionais. 

O vereador também exemplificou 
um exemplo de Torres, quando, por lei 
municipal, os veículos com placas de 
Torres são isentos de pagamento de 
estacionamento no Parque da Guarita. 
Com a saída do nome de cidades, o ve-
reador questiona o que as autoridades 
de trânsito nacionais vão propor, já 

que devem existir outras leis e normas 
baseadas nas localidades das placas.

 Já que o processo é de legislação fede-
ral, o vereador Marcos pede para que seus 
colegas de casa que concordem com ele 
(não aceitem a mudança) acionem seus 

partidos em Brasília. Marcos irá fazer isto 
com o MDB, onde deputados de vários es-
tados que possuem mandatos na Câmara 
Federal querem questionar a resolução do 

Contran (Conselho Nacional de Trânsito), 
consequentemente revertendo o quadro, 
já que se trata somente de uma resolução 
e não foi definido como lei parlamentar. 

Sapt comemora 83 anos com jantar neste sábado (16)
No mês de fevereiro, a Associação dos 

Amigos da Praia de Torres – Sapt comemo-
ra 83 anos de sua fundação.  Para celebrar 
a trajetória do Clube, um grande jantar foi 
preparado para este sábado, dia 16 de fe-
vereiro, a partir das 20 horas.

O evento inclui cardápio especial ela-
borado pelo Buffet Paleomar e show com 
tenor Giovanni Marquezeli. Também será 
realizada durante o jantar a posse da nova 
diretoria do Clube e Mostra de Arte com 
trabalhos dos artistas Ilá Northfleet, Celina 

Ten Caten e Luiz Alberto Carvalho.
Os ingressos podem ser adquiridos di-

retamente na diretoria do Clube pelo valor 
de R$ 90 (sócios) ou R$ 120 (não-sócios). 
Mais informações pelo telefone (51)  3664 
1221

Stand-up Comedy com Nando 
Viana em Torres

O comediante Nando Viana  pro-
mete trazer muitas risadas para Tor-
res com o seu espetáculo de stand-up 
comedy "A Vida não tá nem ai pro teu 
Planejamento". O espetáculo humorís-
tico será no auditório da Ulbra Torres, 
às 20h de domingo (17). Os ingressos 
podem ser comprados na livraria Super 
Livros (Rua Barão do Rio Branco, 132) 
ou pelo WhatsApp: (51) 99261-7246.

Depois do sucesso de seu primeiro 
show, o gaúcho retorna com 1 hora 
totalmente nova de material, novas 
piadas e situações que retratam o mo-
mento atual que sua vida se encontra. 
Que se resume em tatuagens, filhos e 
Ursos Pandas.

Mas quem é Nando Viana?

O gaúcho Nando Viana, 37 anos, 
é um comediante stand-up, redator 
humorístico e um dos principais no-
vos nomes do humor no Brasil. Ele já 
escreveu roteiros para o popular canal 
Porta dos Fundos, e integra o elenco 

do 'Comédia ao Vivo', o principal e 
mais tradicional grupo do gênero stan-
d-up do Brasil. Atualmente, participa 
do elenco do humorístico "A Culpa é 
do Cabral", para o canal a cabo Co-
medy Central). Teve também um es-

pecial de comédia disponibilizado na 
NETFLIX, o "Nando Viana - Da Turma 
do Fundão desde 1981", e fez stand-
-up comedy para diversos programas 
de televisão (como Jô Soares e A Praça 
é Nossa).
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Sede da empresa, que é de Caxias do Sul 

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

Prefeitura agora vai buscar judicialmente o terreno que cedeu á fábrica, bem como os impostos descontados por conta de subsídios municipal e estadual

FÁBRICA DA VIDROFORTE FECHA SUAS ATIVIDADES NA 
CIDADE DE TRÊS CACHOEIRAS

ECONOMIA

 Empregos perdidos
Segundo o prefeito de Três Ca-

choeiras Flávio Lipert, na última 
sexta-feira (dia 8 de fevereiro) a 
direção da Vidroforte comuni-
cou oficialmente o fechamento 
da unidade na cidade vizinha 
à Torres. O mesmo prefeito la-

menta que mais de 20 empre-
gos diretos serão fechados, mas 
lembra que este número mostra 
a fragilidade da unidade -  já que 
o combinado contratualmen-
te seria da geração de cerca de 
80 empregos (com a fábrica em 

funcionamento normal). 
 A situação do país - principal-

mente a queda na atividade ge-
ral da Construção Civil desde o 
ano de 2013 - foi a causa das di-
ficuldades financeiras da Vidro-
forte. Mesmo assim, a direção 

da fábrica informou para a pre-
feitura de Três Cachoeiras que 
projeta que o grupo se recupere 

e levante a intervenção judicial, 
mesmo com o fechamento da 
fábrica local. 

Por Fausto Júnior

Com passivo declarado na or-
dem de R$ 46,4 milhões, o grupo 
Vidroforte, de Caxias do Sul, obteve 
deferimento ao seu pedido de recu-
peração judicial há mais ou menos 
um ano atrás, em fevereiro de 2018. 
A empresa conta com operações lo-
calizadas em Caxias do Sul (RS), Três 

Cachoeiras (RS), São Paulo (SP), Pará 
de Minas (MG), Cascavel (PR) e Goi-
ânia (GO).

Aqui no Litoral gaúcho, na cidade 
de Três Cachoeiras, em 2014 o grupo 
investiu R$ 20 milhões na implanta-
ção de uma unidade fabril de vidros 
especiais, que gerou mais de 50 em-
pregos diretos (e mais outros indire-
tos) na cidade. 

 Após o anúncio na entrada de 
Recuperação Judicial, a prefeitura do 
município de Três Cachoeiras vinha 
conversando com a direção da Vi-
droforte para saber se havia risco de 
desativação da fábrica local.  Em se-
tembro  de 2018, a direção da fábrica 
afirmava  que a unidade aqui da re-
gião não iria fechar. Mas perece que a 
promessa não funcionou.

 Recuperação de subsídios
Como subsídio, a prefei-

tura adiantou para a Vidro-
forte - ainda em 2012 - um 
terreno de 13,5 Ha para a 
construção do pavilhão, o 
qual seria pago no decor-
rer dos vinte anos seguin-
tes (sendo que ainda não 
houve pagamento). Outro 
subsídio dado à Vidroforte 

foi de ICMS (imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços). - uma vez que 
a parte municipal do im-
posto não era combrado da 
empresa.

Conforme informou para 
A FOLHA o prefeito de Três 
Cachoeiras, a situação ago-
ra será encaminhada para o 

setor jurídico da municipa-
lidade. Flávio Lipert diz que 
o contrato de relação entre 
a cidade e a fábrica irá ser 
aprofundado, quando a 
prefeitura então irá reque-
rer a recuperação dos va-
lores do terreno adiantado 
à fábrica para a construção 
do pavilhão, assim como irá 

se apresentar na recupera-
ção judicial (por quebra de 
contrato) para receber os 
impostos isentados nestes 
pouco mais de 6 anos em 
que a Vidroforte atuou na 
cidade.   

*Editado por Guile 
Rocha
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Por desconhecimento da legislação e dos efeitos do glifosato (foto) sobre a saúde humana e o meio ambiente, a capina 
química é realizada em áreas urbanas de Torres

Produtos proibidos para área urbana são usados em Torres
MEIO AMBIENTE

Por Miriam Sperb 
(Litoral Ecológico)

Por desconhecimento da legislação e 
dos efeitos do glifosato sobre a saúde hu-
mana e o meio ambiente, a capina química 
é realizada em áreas urbanas de Torres. Em 
dezembro de 2018, o herbicida foi aplicado 
na calçada de um prédio residencial e co-
mercial, no Centro da cidade e em horário 
de grande fluxo de pessoas.  

Alertado, o zelador justificou que era 
um "mata-inço de jardineiro".  "Paciência, 
entendeu? Eu não tenho como arrancar 
inço com as mãos". Usando regador e sem 
equipamentos de proteção individual, o 

mesmo zelador aplicou o herbicida à base 
de glifosato numa área de drenagem da 
água no subsolo do prédio. Alguns meses 
antes, desta vez bem próximo à Praia Gran-
de, um indício denunciava a capina química 
na grama de um condomínio: centenas de 
minhocas jaziam, mortas, secas na calçada.

O que as pessoas da cidade não sabem 
é que, ao realizar a capina química, além 
de contaminarem outras pessoas, animais, 
solo, água - e se contaminarem -, estão vio-
lando a legislação, uma vez que a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
dispõe que, mesmo no mercado e regis-
trados pelo Instituto Nacional do meio Am-
biente e dos Recursos Naturais Renováveis 

(Ibama), os produtos para prática da capina 
química não estão autorizados nem pela 
Anvisa, nem por qualquer outro órgão para 
área urbana. Também não existe nenhum 
outro "produto agrotóxico registrado para 
tal finalidade".

"É proibido usar em áreas públicas de 
circulação coletiva. A venda existe para 
uso em áreas privadas sob risco e respon-
sabilidade individual. No condomínio é um 
perigo. Não tem dessas de ser "fraquinho". 
Causa câncer. Para crianças e mulheres 
grávidas o perigo é maior", informou por 
e-mail o agrônomo Leonardo Melgarejo, da  
Associação Gaúcha de Proteção ao Ambien-
te Natural (Agapan).

@emporiovidasaudaveltorres
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Flyer.pdf   1   02/12/18   19:08As pessoas acham que é seguro
Mas por que "pessoas de bem" 

usam, em áreas públicas, um produto 
com tais características? Conforme a 
publicação Agrotóxicos- guerra quími-
ca contra a saúde e o meio ambiente, 
editada pelo Centro de Educação Po-
pular em Defesa do Meio Ambiente 
(Fundação Cepema/CE), o fato de al-
gumas formulações à base de glifosato 
serem classificadas pela Anvisa como 

faixa verde, Classe IV – Pouco tóxico, 
gera uma distorção sobre a real peri-
culosidade do produto. "Ao contrário 
do que muitos pensam, o glifosato é 
um produto altamente perigoso. Há 
evidências que pode provocar o nasci-
mento de bebês com malformações e 
é capaz de provocar deformações em 
embriões, mesmo em concentrações 
até 5 mil vezes menores que as do pro-

duto comercial" (usado na agricultura). 
"A faixa verde só indica que o efeito 

agudo não é significativo, mas não diz 
nada sobre os efeitos crônicos", pon-
dera a agrônoma Maria José Guazzelli.

Efeito agudo é quando os sinto-
mas surgem logo após o contato com 
a substância tóxica. Já o crônico pode 
aparecer bem mais tarde em enfermi-
dades irreversíveis.

Como evitar o chamado mato?
Para Cristiano Motter, da ONG de 

assessoria técnica Centro Ecológico, o 
primeiro pensamento das pessoas é 
que têm que usar  venenos.  Mas, se-
gundo o técnico, o único jeito seguro 

de retirar as plantas espontâneas é o 
manejo manual, ou eventualmente, 
em áreas pequenas, o uso de calor 
(água bem quente ou lança-chamas). 
Ele compara o uso de venenos na na-

tureza com a saúde das pessoas, que 
querem uma solução rápida, mágica, 
sem trabalho, para curar doenças que 
poderiam ser curadas com mudanças 
na alimentação e exercícios físicos.

Em Torres, dirigentes do meio ambiente no Litoral 
Norte articulam consórcio para gestão de resíduos

Incentivar a coleta seletiva regiona-
lizada como um dos meios para diminuir 
a despesa dos municípios com coleta, 
transporte e destinação final dos resí-
duos sólidos. Estas foram as principais 
pautas da primeira reunião deste ano 
do Conselho de Dirigentes Municipais 
do Meio Ambiente do Litoral Norte, li-
gado à Famurs, realizada nessa última 
terça-feira, 12 de fevereiro, na Sala de 
Reuniões da Prefeitura de Torres. Com 
a participação de representantes de vá-
rios municípios, ocorreram encaminha-
mentos, como a articulação dentro do 
consórcio dos municípios da região para 
gestão de resíduos. A demanda será 
dirigida aos prefeitos, através da Asso-
ciação dos Municípios do Litoral Norte.

O encontro do Condimma foi pro-
vocado pelo secretário municipal do 
Meio Ambiente e Urbanismo de Torres, 
Júlio Agápio, focado na situação. Co-
menta que independente do tamanho 
do município, a preocupação das ad-
ministrações com a grande produção 
de resíduos sólidos é unânime. É anseio 
dos municípios, a necessidade de se 

promover a sus-
tentabilidade na 
gestão do lixo 
através da fer-
ramenta educa-
ção ambiental e 
ações conjuntas 
entre os municí-
pios. Na reunião, 
coordenada pelo 
presidente do 
Conselho, Fer-
nando Campani, 
secretário de 
Tramandaí, a 
ideia dos gestores é incentivar a criação 
de associações de recicladores, visando 
a geração de empregos e renda, incen-
tivar a educação ambiental nas escolas 
e ainda atingir a comunidade em geral 
para que se sensibilize com o descarte 
dos resíduos.

Estavam presentes representantes 
de Arroio do Sal, Capão da Canoa, Dom 
Pedro de Alcântara, Maquiné, Mostar-
das, Osório, Tavares, Tramandaí, Bal-
neário Pinhal. Entre estes, secretários 

municipais do Meio Ambiente, técnicos 
das Prefeituras, a maioria biólogos, e 
lideranças de Ongs. A reunião foi bas-
tante produtiva, em discussão, várias 
questões pontuais dos municípios. Além 
do empenho dos dirigentes do meio 
ambiente, o sucesso da reunião ainda 
resultou da presença do diretor técnico 
da Secretaria Estadual do Meio Ambien-
te, Claúdio Dilda, e seu assessor, Enge-
nheiro Agrônomo Luiz Nascimento, que 
contribuíram na condução do debate.

*Com prefeitura de Torres
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O primeiro Levan-
tamento do Índice Rá-
pido do Aedes aegypti 
(LIRAa) feito em Torres 
este ano, constatou 
que o município saiu de 
baixo para médio risco 
de infestação do mos-
quito - principal trans-
missor da Dengue, Fe-
bre Chikungunya, Zika 
Vírus e Febre Amarela.

No final de 2018, 
o levantamento havia 
apontado baixo risco 
de infestação do Aedes, mas no começo des-
te ano, o panorama mudou. Para a Vigilância 
Ambiental, o motivo do aumento do risco foi 

devido o período chuvoso, que faz aumentar 
os focos do mosquito em potes, vasos e pneus, 
somado ao acúmulo de lixo domiciliar, além de 
outros depósitos, como as bromélias.

Agende um horário gratuito pelos telefones ou site: 

www.vitasons.com(51) 2108.1900 (51) 98140.1808 ll Aparelhos Auditivos

Avenida General Osório, 250 - Sala 7

NOVO ENDEREÇO VITASONS

EM TORRES

Em 2019 a Vitasons completa 30 anos de história e trabalhar com 

excelência, carinho e dedicação para ajudar a todos, sempre foi a 

nossa missão.

A Vitasons é referência no Rio Grande do Sul quando se fala em 

aparelhos auditivos e equipamentos audiológicos.

Conte sempre conosco para tudo o que precisar!

Venha conhecer e testar nossos aparelhos auditivos.

No primeiro levantamento sobre o 
Aedes em 2019, Torres passou de 

baixo para médio risco de infestação

SAÚDE

Mais de 1,3 mil imóveis visitados
O levantamento iniciado no dia 4 de feve-

reiro detectou ainda que 44% dos criadouros 
do mosquito estão em pequenos depósitos, 
como prato de vaso de flor, baldes, potes, etc. 
Em seguida, aparecem os depósitos naturais, 
principalmente as bromélias, com 29% dos fo-
cos. Durante a pesquisa foram visitados 1,3 mil 
imóveis em 22 localidades. Entre os que apre-
sentam maiores riscos estão: Centro, Getúlio 
Vargas, Igra, Praia da Cal, Curtume e Guarita.

De acordo com o biólogo Lasier França, di-
retor de Vigilância em Saúde, o foco da equipe 
de combate as endemias será nos bairros mais 
infestados, mas sem esquecer das outras loca-
lidades que não apresentaram a presença do 
mosquito. A orientação da Vigilância Ambien-
tal é que o morador destine pelo menos 10 
minutos por semana para observar se existem 
locais de foco do mosquito, nos pontos com 
água parada e concentração de lixo.

FONTE: Prefeitura de Torres 

Reunião do Conselho de Saúde 
encaminha pedidos de melhorias no Pronto 

Atendimento e no Hospital de Torres

Climatização na ala de desintoxicação de dependência química do hospital

 Na mesma reunião do Conselho de Saúde, foi en-
tregue à entidade, através da Associação do Bairro São 
Francisco, um abaixo assinado feito pelos pacientes e 
familiares da região, solicitando providências quanto 
à instalação de ventiladores ou ar condicionados nos 
cômodo da Ala Psiquiátrica do Hospital Nossa Senho-

ra dos Navegantes (HNSN). A reclamação é do calor 
excessivo nos quartos das hospitalizações de desin-
toxicação ou outras internações críticas na ala, o que 
causa um grande mal estar aos pacientes -  que têm 
maior dificuldade, ainda, em se recuperar das crises de 
dependência química ou situações similares. 

Por Fausto Júnior

Na última reunião ordinária do Conselho de 
Saúde de Torres, realizada no dia 5 de feverei-
ro, uma das conselheiras relatou reclamação da 
demora e pouco senso de acolhimento junto ao 
Pronto Atendimento (PA) da Saúde Municipal de 
Torres. Ela citou caso ocorrido no dia 03 de feve-
reiro com um idoso de 74 anos,  o qual chegou 
com dor e febre no PA às 13h30.... entretanto,  às 
19h35 ainda não havia sido medicado, tão pouco 
tinha recebido o resultado dos seus exames. 

Em explicação, o representante da Secretaria 
Municipal de Saúde no Conselho fez algumas con-
siderações sobre como funciona o acolhimento e 
o atendimento no PA. Mas a Secretária de Saúde 
Suzana Machado reconheceu que tem servidores 
que não tem perfil para estarem lá, atendendo no 
Pronto Atendimento, sejam eles contratados ou 
concursados, e que isto será observado.

 Diante deste fato, o Presidente do Conse-
lho, Francisco Pereira, questionou sobre quais 
as providências deverão ser tomadas para sanar 
o problema diagnosticado e reconhecido. Foi 
então prometida uma nova capacitação para os 
servidores sobre a atenção ao protocolo de aten-
dimento/acolhimento, treinamento este que será 
feito para todas as enfermeiras da emergência e 
da atenção básica.

Em março, o Conselho terá eleição da nova diretoria para o próximo período

Eleição em março
Na próxima reunião do Conselho, que será re-

alizada na primeira terça-feira do mês de março, 
será feita a eleição para a nova chapa diretora do 
Conselho Municipal de Saúde de Torres. O pre-

sidente, Francisco Pereira, lembra que qualquer 
conselheiro pode formar uma chapa para concor-
rer no pleito ou ser aclamado por falta de con-
corrência. 
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Conforme o presidente do Sindi-
lojas, Nasser Samhan, “a diminuição 
abrupta do poder aquisitivo dos ar-
gentinos nos últimos dois anos foi a 
causa da queda de sua presença no 
veraneio torrense e da região”. O 
cálculo feito pelo empresário mostra 
que o poder de compra do peso ar-

gentino perante o real brasileiro  foi 
dividido por três nos últimos  quatro 
anos. Em 2016 (ano de muito movi-
mento de argentinos em Torres) o 
peso argentino valia 25 centavos de 
real; no ano passado, o valor já havia 
diminuído: um peso valia somente 
13 centavos de real; e neste ano um 

peso vale somente 8 centavos de real. 
Fazendo um resumo, em 2016, os 

argentinos faziam uma relação de 4 
para um - Precisavam de quatro pe-
sos para comprar um real. Hoje eles 
precisam de 12 pesos para comprar 
um real, três vezes mais. Eles têm um 
terço do poder de compra, portanto. 

Movimentação de brasileiros está um pouco melhor em Torres, mas não compensa a falta de argentinos, que perderam poder de compra

Diminuição de argentinos afeta vendas do comércio em Torres
GERAL 

Por Fausto Júnior

Após ser estampado negativa-
mente no movimento dos hotéis 
e restaurantes da região do Litoral 
Norte - em matérias aqui do jornal 
A FOLHA -  o reflexo da diminuição 
da vinda de argentinos para vera-
near no Brasil acaba afetando o 

movimento do comércio da cidade 
de Torres no primeiro mês do ano 
de 2019. 

Conforme o levantamento fei-
to pelo Sindilojas (Sindicato dos 
Lojistas) de Torres - que atende 
várias outras cidades da região - o 
confronto do movimento de janei-
ro de 2019 em relação ao mesmo 

mês de janeiro de 2018, feito em 
uma boa amostra de lojas de Tor-
res (de todos os setores) chegou a 
uma queda média de 11% nas ven-
das.  Algumas Lojas chegaram a 
diminuir 20%; outras somente me-
nos de 5%, o que chegou à média 
ponderada da amostra de 11% de 
diminuição sobre o ano passado. 

Presidente do Sindilojas, Nasser Samhan (foto), projeta reflexo 
negativo da diminuição dos argentinos na circulação de dinheiro no 

'inverno'

Menos poder de compra dos argentinos

O mesmo presidente da Sindi-
lojas comemora, entretanto, uma 
sensação da categoria, onde o ve-
raneio de 2019 em Torres está ten-
do melhor presença de brasileiros 
na cidade, o que mostra aumento 

de movimento no turismo. Mas 
Nasser Samhan alerta que isto não 
compensa a queda da vinda de ar-
gentinos - sentida no comércio, na 
hotelaria e gastronomia da região. 
E esta queda deve refletir negativa-

mente na circulação de dinheiro no 
inverno.

 “Se o povo da cidade não aluga 
suas casas, não vende comida e be-
bida na beira da praia e não fatura 
comissão de garçom nos restauran-

tes, este dinheiro que ficava como 
ganho da safra para o inverno será 
diminuído, e o comércio acaba sen-
tindo nas vendas”, explica Nasser.  
E o reflexo desta “tendência” tem 
feito com que os empresários do 

comércio planejem menos compras 
de mercadoria para a baixa estação, 
conforme alerta o presidente do 
Sindilojas para A FOLHA.  

*Editado por Guile Rocha

Brasileiros mais presentes, e menos dinheiro circulando no inverno

Pardais da BR-101 e demais rodovias federais gaúchas estão 
há meses desligados

As rodovias federais do Rio Gran-
de do Sul contam com uma forma a 
menos de fiscalização. Tanto lomba-
das eletrônicas quanto pardais não 
estão registrando infrações desde 14 
de janeiro de 2019. A informação é do 
colunista Josimar Farina, do Gaúcha 
ZH,  que pede explicações sobre o as-
sunto ao Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes (Dnit) e 
ao Ministério de Infraestrutura desde 
novembro do ano passado. "As res-
postas só foram obtidas após o uso da 

Lei de Acesso à Informação. O pedido 
foi feito em 22 de janeiro e respon-
dido em 8 de fevereiro. Nele, o Dnit 
confirma que, neste momento, não 
há controladores de velocidade em 
funcionamento nas rodovias federais 
gaúchas", ressalta Farina.

Desde outubro do ano passado, os 
novos pardais e lombadas eletrônicas 
estão sendo instalados pela empresa 
Fotosensores Tecnologia Eletrônica, 
do Ceará. Porém, nenhum deles ain-
da registra infração.  "Hoje, não há 

equipamento operando nas 
rodovias federais do Rio Gran-
de do Sul sob circunscrição do 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes 
(Dnit). Os pontos estão em 
fase de instalação ou na etapa 
de elaboração de Estudos de 
Viabilidade/Técnico de Instala-
ção", informa a nota divulgada 
pelo DNIT ao colunista. 

O contrato de aluguel dos 
controladores de velocidade, 
renovado quatro vezes e que 
vigorava desde 2010, chegou 
ao fim em janeiro e não foi 
reativado pelo Dnit. Desde 
então, as infrações cometidas 
no trecho de responsabilidade 

da autarquia só recebem fiscalização 
feita pela Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) e seus equipamentos de con-
trole.

Conforme apurado por Farina, 
em três rodovias federais gaúchas, os 
pardais e lombadas eletrônicas não 
voltarão a funcionar custeados pelo 
Dnit: na BR-101 (principal acesso ao 
litoral), Rodovia do Parque e BR-386. 
Estas três rodovias, junto com a fre-
eway, passarão para a administra-
ção do grupo CCR Via Sul. " Caberá 
à concessionária de rodovias fazer a 
compra e instalação dos novos con-
troladores, como consta no contrato. 
Porém, a empresa informa que só irá 
encaminhar a colocação dos pardais e 
lombadas a partir do dia 15 de feve-
reiro. Também informa que irá consul-

tar a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
para saber quantos serão adquiridos e 
onde eles devem ser instalados". 

Cobrança de pedágio na 
Freeway foi retomada

Além disso, quase sete meses de-
pois do fim do contrato com a Triunfo 
Concepa, a CCR ViaSul assume nesta 
sexta-feira (15) a concessão da Fre-
eway. A cobrança de pedágio nas 
praças de Santo Antônio da Patrulha 
e Gravataí será retomada a partir das 
0h. A tarifa é de R$ 4,40, cobrada nos 
dois sentidos da BR-290, em Gravataí. 
Em Santo Antônio da Patrulha, o valor 
do pedágio é de R$ 8,80, com cobran-
ça apenas para quem trafega no de 
Porto Alegre para o Litoral.
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24 / 01 / 2019Torres

rade - Marina Emilia Leiria

anúncio net claro

Oferta válida até 28/02/2019 para aquisição de banda larga fixa de 120 Mbps a partir de R$ 79,00 por 
mês, com autorização de débito automático como forma de pagamento. Após o período promocional de 
3 meses, o valor passa a ser de R$ 99,00 por mês. Oferta sujeita a fidelidade de 12 meses; em caso de 
cancelamento, será cobrada multa proporcional. No combo com celular Claro Pós, o cliente tem o dobro 
de velocidade na banda larga por 6 meses e o dobro da franquia de dados no celular enquanto o combo 
estiver ativo. Equipamentos cedidos em comodato. A velocidade anunciada, de acesso e tráfego na 
internet, é máxima nominal, podendo sofrer variações decorrentes de fatores externos. O sinal do 
modem Wi-Fi está sujeito a limitações, em função de obstáculos e da distância do local de acesso à 
internet. Consulte condições e disponibilidade técnica em seu endereço.

anúncio: 260 x 370 mm
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Moradores e visitantes da cidade 
vão curtir o Torres Folia de Rua no Car-
naval de 2019. Na tardinha dessa quin-
ta-feira, 7 de fevereiro, foi realizada 
uma reunião, na Casa da Terra, entre 
a Prefeitura e representantes de todos 
os blocos interessados em participar. A 
expectativa é de que o evento integre 
dez blocos. O encontro foi coordenado 
pelo secretário municipal de Turismo, 
Matheus Junges, e nova reunião ocor-
rerá em breve para o encaminhamen-
to final, desta vez contando com a par-
ticipação dos órgãos de segurança em 
Torres, representantes dos quiosques, 

entre outros.
O evento promete muita alegria e 

descontração nas ruas da cidade. O 
Torres Folia de Rua terá um novo blo-
co, o Balão Mágico, lançado pelos ba-
lonistas de Torres. O propósito maior 
é o de dar ainda mais visibilidade ao 
Balonismo. Na reunião ficou confirma-
do que os desfiles ocorrerão nos dias 2 
e 4 de março, sábado e segunda-feira. 
A concentração será às 23h no Pit Stop 
e o término da festa, à beira-mar, deve 
acontecer às 3h da madrugada,

Segurança, disponibilidade de 
banheiros e a organização do desfi-

le foram os assuntos mais tratados. 
Questões pontuais foram abordadas, 
como a combinação de que todos os 
blocos devem ser animados pela mes-
ma música no trajeto. Ficou acertado 
também que a questão dos abadás 
será conduzida pelos blocos carnava-
lescos. Visando atender os foliões que 
estarão em Torres neste período, o 
secretário Matheus lançou a ideia da 
cidade oferecer também uma progra-
mação no domingo, dia 3, ainda a ser 
definida.

FONTE: Prefeitura de Torres

TORRES

Marcando abertura do ano letivo municipal, cerca de 500 
educadores participam de palestra sobre gestão de resultados 

Cerca de 500 educadores participaram 
nesta segunda-feira, 11 de fevereiro, à noi-
te, da solenidade oficial de abertura do ano 
letivo 2019, no Centro de Convenções da 
Ulbra Torres. Para marcar o início do ano 
letivo municipal que ocorre no próximo 
dia 18 de fevereiro, a Prefeitura de Torres 
e a Editora Positivo promoveram a palestra 
“O Planejamento da Ação Docente como 
Forma de Garantir Melhores Resultados 
Educacionais”, com o conceituado Renato 
Casagrande, atividade que encantou o pú-
blico.

A palestra foi dirigida às equipes direti-
vas, pedagógicas e corpo docente das Esco-
las Municipais de Educação Infantil e Ensino 
Fundamental. O prefeito Carlos Souza e a 
primeira-dama participaram da solenidade 
oficial, assim como o presidente da Câmara 
Municipal, Carlos Jacques, a secretária mu-
nicipal de Educação, Silvia Teixeira, demais 
secretários, vereadores, entre outras auto-
ridades. Para o prefeito é muito importante 
os educadores estarem atualizados, traba-
lharem bem com a diversidade e saberem 
conquistar os alunos.

TORRES FOLIA DE RUA: Carnaval de rua com 
expectativa da participação de dez blocos

Palestra e lições em meio a falta de luz

O currículo de Renato Casagrande, trazi-
do pela Editora Positivo, é extenso. O con-
sultor em Educação e Gestão, referência 
nacional na formação de professores, ges-
tores e na geração de resultados para insti-
tuições educacionais (públicas e privadas), 
aproveitou a falta de energia elétrica que 
ocorreu antes dele iniciar a conferência, 
para dar o seu recado na prática. Quebran-
do o protocolo, pediu a palavra e peguntou 
a plateia se conseguiriam escutá-lo. Diante 
da resposta positiva, começou a palestra.

Em uma rede social, Renato Casagrande 

comentou o episódio da falta de luz, di-
zendo que “A lição que quero deixar nes-
te texto, a partir dessas situações, é que 
nos casos em que não temos os recursos 
externos ideais para fazermos o trabalho 
que havíamos planejado, sempre podemos 
encontrar, dentro de nós, tudo o que preci-
samos para fazer um excelente trabalho na 
medida do possível. Quando não há luz ex-
terna, há sempre a luz interior que brilha, 
muitas vezes, muito mais que os holofotes 
de um centro de eventos.”

Ainda na rede social disse que “Isso 

aprendi como professor, coordenador pe-
dagógico, diretor escolar e coordenador 
de movimentos religiosos. Em muitas si-
tuações, sabemos que os recursos que te-
mos disponíveis estão muito aquém dos 
recursos que precisamos, mas não podem 
e nunca serão justificativas para a realiza-

ção de um trabalho medíocre ou pela não 
realização do trabalho. Enfim, fica aqui 
meu depoimento, minha felicidade e o 
meu respeito a todos os educadores gaú-
chos de Torres. Vocês foram sensacionais. 
Nos emocionamos juntos. Esta noite ficará 
inesquecível!”

No dia 16 de fevereiro, das 16h 
às 23h, o Brick de Desapegos retor-
na à Torres, no agradável espaço 
do Benja Bulldger. "A primeira edi-
ção do Brick em Torres foi no ve-
rão passado e foi um sucesso. Para 
este retorno o brick vem com mais 
de 10 expositores com muita moda 
vintage, retrô e autoral entre desa-
pegos (pessoas físicas), brechós iti-
nerantes e marcas autorais. 

Dentre os destaques a marca de 
moda autoral Chamaquitas, o Bre-
chó itinerante Vintage D'amore, 
o brechó Rinnovare entre vários 
outros", ressaltam os organizado-

res do Brick Desapego. Enquanto 
isso, no espaço do Benja Burguer 
vão rolar três torneiras de chopp e 
muitos burgers deliciosos -  ao som 
da música ao vivo de Guile Rocha 
e Carlos 'Coelho' Kinsiona (que co-
meçam o som a partir das 20h).

SOBRE O BRICK

O Brick de Desapegos é uma fei-
ra de moda sustentável que incen-
tiva e fomenta o desapego à 8 anos 
no RGS. Em suas edições congrega 
expositores de desapegos (pessoas 
físicas que querem repassar suas 
pecinhas queridas), brechós itine-

rantes e marcas autorais sustentá-
veis. Além da venda de vestuário, 
a cada edição há um conteúdo so-
bre moda sustentável para debater 
e refletir. A feira ainda conecta, 
dissemina e apoia a moda justa e 
consciente. Mais informações em: 
www.facebook.com/BrickDeDesa-
pegos

SERVIÇO

Brick de Desapegos em Torres
16 de fevereiro - Das 16h às 23h
Local: Benja Bulldger - burger 

sobre rodas (Avenida Benjamin 
Constant, 917)

Brick de Desapegos em destaque no Benja Bulldger em Torres

Evento semelhante, realizado no espaço do Benja Bulldger
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois dormitórios,  cozinha, área 
de serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Ótimo 
para morar ou locar. Venha nos 
visitar ou entre em contato. COD. 
PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 2 dormitó-
rios, suíte, banheiro social, cozinha, 
área de serviço, estar living, gara-
gem, ótima localização, próximo de 
praça, igreja, hospital, restaurantes, 
comércio e 5 quadras da beira mar! 
COD PZ03737 – R$ 370.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM 
(01) dormitório com sacada e uma 
vaga de garagem. ÓTIMO para ve-
ranear, morar ou rendimentos com 
locações. R$ 300.000,00. COD. 
PZ03075

4- VENDE em Torres, no Centro. 
Apartamento de um dormitório,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apartamen-
to de 03 dormitórios, com sacada, 
churrasqueira, sala de estar e 
jantar, cozinha, área de serviço, 
banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois dormitórios, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 - R$ 
450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 
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Casa com 3 dormitórios 
 Nos altos do Centenário ( TORRES - RS)

-2 anos de uso, totalmente legalizada
- telhado oculto, iluminação solar interna

- uma vaga de garagem, com opção para mais.

Preço R$: 385 mil

CONTATO: Tratar pelo fone (55) 98428 7317.

OPORTUNIDADE!
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jac-
ques (MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Je-
sus Santos (PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt 
Jacob (PDT), a Câmara Municipal de Vereadores realizou 
sua 2a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legis-
lativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 11 de fevereiro 
de 2019. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Mon-
teiro (MDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando 
Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa (PP), Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da 
Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves 
Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Aditivo de Termo de Convênio nº 01/2016, do Poder 
Executivo, celebrado entre o Município de Torres/RS e o 
Tribunal Regional Eleitoral do Estado do Rio Grande do 
Sul, com vistas a cedência de servidora municipal.
Portaria nº 86, de 28 de janeiro de 2019, do Poder Execu-
tivo, revogando a Portaria nº 99, de 12 de janeiro de 2017 
e nomeando membros para compor o Conselho Municipal 
de Previdência - COMPREV.
Formação de Bloco Parlamentar dos Vereadores Valmir 
Daitx Alexandre, Ernando Elias da Silveira e Jeferson de 
Jesus Santos, encaminhando a formação de Bloco Parla-
mentar pelos vereadores Valmir Daitx Alexandre, Ernando 
Elias da Silveira e Jeferson de Jesus Santos.
Ofício nº 01/2019, do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 
convidando os membros desta Casa Legislativa para par-
ticipar do evento comemorativo ao Dia Internacional da 
Mulher, que realizar-se-á no dia 08 de março deste ano, no 
Município de Santo Antônio da Patrulha. Ainda, solicita 
Tribuna para tratar da MP nº 871/2019 e da nova PEC so-
bre a Previdência Social.
Aditivo ao Termo de Convênio nº 15/2017, do Poder 
Executivo, celebrado entre o Município de Torres/RS e o 
Município de Capão da Canoa/RS, com vistas a permuta 
de servidores municipais.
Ofício nº 19/2019, do Poder Executivo, em resposta ao Pe-
dido de Informação nº 53/2018, de autoria do Ver. Rogério 
Evaldt Jacob.
Ofício nº 21/2019, do Poder Executivo, em resposta ao 
Ofício n° 01/2018 da Comissão de Constituição Justiça e 
Redação, o qual solicitou informações referentes ao Pro-
jeto de Lei nº 12/2018, que autoriza o Poder Executivo a 
ceder servidores do quadro de efetivos e estáveis do Muni-
cípio de Torres/RS ao Município de Porto Alegre/RS.
Aditivo a Termo de Convênio nº 02/2016, do Poder Exe-
cutivo, celebrado entre o Município de Torres/RS e o Mu-
nicípio de Capão da Canoa/RS, com vistas a permuta de 
servidores municipais.
Ofício nº 01/2019, do Bloco Parlamentar PDT/PT, indi-
cando a Verª. Mariete da Silveira como Líder do Bloco Par-
lamentar PDT/PT para o Exercício de 2019.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de Lei Substitutivo nº 0001/2019 dos Vereadores 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e Carlos Roberto Machado 
Monteiro que: Dispõe sobre a Política Municipal de Aces-
sibilidade de Pessoas com Deficiência.

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às 
Comissões)
Projeto de Lei Ordinária nº 0001/2019 do Poder Execu-
tivo que: Autoriza contratações para atuarem na Secretaria 
de Educação.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicações:
nº 0002/2019 dos Vereadores Marcos Paulo Klassen e Val-
mir Daitx Alexandre que: Solicitam que seja encaminhado 
à Diretoria da Juventude o Decreto autorizando o Progra-
ma Transporte Estudantil Inclusivo (PTEI).
nº 0003/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: So-
licita a construção de uma Praça, com Quadra Poliesporti-
va, no Bairro Guarita, neste município.

Requerimentos:
nº 0007/2019 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal, Carlos Roberto Machado Monteiro e Marcos

Paulo Klassen que: Requerem reunião com o Poder Exe-
cutivo para tratar de mobilidade urbana na localidade do 
Belvedere, neste município.
nº 0008/2019 dos Vereadores Jeferson de Jesus Santos, 
Marcos Paulo Klassen e Deomar dos Santos Goulart
que: Requerem autorização para participarem do curso 
"Gestão e Acompanhamento Técnico das Rotinas Admi-
nistrativas e Fiscalizatórias - Controle interno, Patrimônio, 
Licitacon e Sistemas TCE, Duodécimo e Cronograma de 
Desembolso, Desapropriação e Servidão Administrativa, 
Sindicância, PAD e Apontamentos TCE", nos dias 12, 13, 
14 e 15 de fevereiro de 2019, em Porto Alegre/RS.
nº 0009/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que: Re-
quer autorização para participar do curso "Gestão e Acom-
panhamento Técnico das Rotinas Administrativas e Fis-
calizatórias - Controle interno, Patrimônio, Licitacon e 
Sistemas TCE, Duodécimo e Cronograma de Desembolso, 
Desapropriação e Servidão Administrativa, Sindicância, 
PAD e Apontamentos TCE", nos dias 12, 13, 14 e 15 de 
fevereiro de 2019, em Porto Alegre/RS.
nº 0010/2019 do Vereador Jeferson de Jesus Santos que: 
Requer autorização para a Assessora Parlamentar Juciléia 
Roldão Martins participar do curso Treinamento Prático 
para Implantação e Atualização Ouvidoria Parlamentar, 
Lei de Acesso, Transparência, Gestão de Mídias Sociais 
e Bom Atendimento, nos dias 20, 21 e 22 de fevereiro de 
2019, Porto Alegre/RS.
nº 0011/2019 da Mesa Diretora que: Requer autorização 
para o Assessor Jurídico Carlos Henrique Lindenmeyer 
Rodrigues participar do curso GESTÃO e ACOMPANHA-
MENTO TÉCNICO DAS ROTINAS ADMINISTRATI-
VAS E FISCALIZATÓRIAS – Licitacon e Sistemas TCE, 
Desapropriação e Servidão Administrativa, Sindicância, 
PAD e Apontamentos TCE, nos dias 13 a 15 de fevereiro 
de 2019, em Porto Alegre/RS.
nº 0012/2019 da Mesa Diretora que: Requer autorização 
para a Assessora da Presidência Aline Rosa Albino e para 
a Telefonista Cleide Maria Selau Bauer participarem do 
curso Treinamento Prático para Implantação e Atualiza-
ção Ouvidoria Parlamentar, Lei de Acesso, Transparência, 
Gestão de Mídias Sociais e Bom Atendimento, nos dias 20, 
21 e 22 de fevereiro de 2019, Porto Alegre/RS.
nº 0013/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Requer au-
torização para a Assessora Parlamentar Jéssica do Nasci-
mento participar do curso Treinamento Prático para Im-
plantação e Atualização Ouvidoria Parlamentar, Lei de 
Acesso, Transparência, Gestão de Mídias Sociais e Bom 
Atendimento, nos dias 20, 21 e 22 de fevereiro de 2019, 
Porto Alegre/RS. (Retirado pelo Autor)

Pedido de Providência:
nº 0015/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: Solicita 
limpeza do terreno destinado para a construção de uma praça, 
no Condomínio Morada das Palmeiras, neste Município.

Comunicação de Líder:

A Vereadora Mariete da Silveira, Líder da bancada do 
PT, informou a comemoração dos 39 anos do partido, que 
ocorreu no dia 08 de fevereiro e que contou com a presença 
de lideranças políticas. Mencionou também o evento que 
ocorreu no fim de semana para conscientizar e combater a 
violência contra a mulher.

Expediente dos Vereadores:

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Iniciou pedindo a de-
marcação correta da ciclovia em torno da Lagoa do Violão, 
a fim de limitar os veículos e proteger as pessoas que utili-
zam a via. Parabenizou a ação de substituição das lixeiras, 
e disse que espera que outros espaços pela cidade recebam 
a mesma atenção. Sugeriu que sejam divulgados os dias e 
horários das coletas do lixo para que as pessoas possam 
se organizar, e não haver transtorno com lixo parado que 
acaba por se espalhar. Falou que esta Casa deve ser um 
ponto de exemplo para a comunidade, e que os vereadores 
devem estar atentos às demandas, representando o povo 
com respeito, acima de qualquer sigla partidária.

Jeferson de Jesus Santos: Contou que na presente data 
esteve na rádio para divulgar os trabalhos da Comissão de 
Prevenção às Drogas. Agradeceu aos secretários munici-
pais que contribuíram no processo, e falou que será rea-
lizado um projeto experimental de prevenção e combate 
à dependência química a partir de março na Escola Zona 
Sul, e logo após agregando todo o município. Ressaltou 
que os altos índices da criminalidade estão ligados dire-
tamente às drogas, observando a urgência de se trabalhar 
esta pauta em conjunto para que possamos ter uma cidade 
com melhor qualidade de vida. Concluiu comentando a 
implantação de uma clínica popular, também com previsão 
para março, com objetivo de oferecer especialidades que 
não são disponibilizadas atualmente para a comunidade.

Marcos Paulo Klassen: Em sua fala citou o pedido para 
limpeza de um terreno na localidade Moradas das Pal-

meiras, e para que seja construída ali uma praça. Indicou 
também a construção de uma praça de esportes, no Bairro 
Guarita, num terreno que foi doado para esta finalidade. 
Agradeceu a equipe de trânsito pela pintura das faixas de 
pedestres em frente às escolas. Observou que o projeto do 
estacionamento rotativo deverá tramitar em breve nesta 
Casa. Pediu mais consciência aos donos de estabelecimen-
tos com relação às faixas amarelas que demarcam a carga e 
descarga. Questionou o novo modelo de placas dos veícu-
los, relatando sua preocupação com o fato de não trazerem 
o nome da cidade, o que pode ser uma agravante no caso 
de acidentes e assaltos. Por fim, comentou a superlotação 
de crianças na casa de passagem do município.

Mariete da Silveira: Fez o convite para a abertura do ano 
letivo que ocorrerá na presente data na ULBRA. Teceu co-
mentários a respeito da tragédia no alojamento do Flamen-
go, observando que assim como ocorreu com a barragem 
em Brumadinho, ambos os casos foram consequência da 
negligência por parte do governo. Questionou como fi-
carão os serviços após a possível privatização de estatais 
como a CEEE, CORSAN e Banrisul, lembrando que deve 
haver plebiscito para possibilitar a participação da popula-
ção nesta decisão.

Rogério Evaldt Jacob: Lamentou a falta de educação de 
alguns munícipes para com os turistas no trânsito. Come-
morou os trabalhos para a abertura da clínica popular, e pa-
rabenizou a limpeza na parte central da cidade, sobretudo 
na orla, sugerindo que esta condição se estabeleça também 
pelos bairros, que merecem mais atenção neste sentido. 
Frisou que o financiamento aprovado nesta Casa com o 
BADESUL deveria contemplar demandas mais importan-
tes, em especial nas localidades mais carentes de Torres.

Valmir Daitx Alexandre: Iniciou falando sobre a re-
clamação da comunidade do Belvedere com o posto de 
gasolina, lembrando que é competência do DNIT qual-
quer providência. Contou sobre a elaboração do projeto 
Câmara Mirim, para esclarecer os trabalhos do Legislati-
vo ao público infantil e adolescente, e também o projeto 
que proíbe ruídos em fogos de artifício, a fim de proteger 
animais e pessoas com necessidades especiais que sofrem 
com o barulho. Discorreu sobre a importância de se pla-
nejar a Torres que queremos, onde a participação ativa da 
comunidade nos trabalhos se faz fundamental, lembrando 
que não se pode delegar somente aos gestores o poder das 
decisões e as críticas.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Sugeriu a criação de 
um posto de puericultura, a fim de oferecer um atendimen-
to especializado à gestantes e crianças, haja vista que este 
é um público mais suscetível à doenças que circulam em 
espaços de atendimento público geral. Reiterou a necessi-
dade do estacionamento rotativo em Torres, pois há uma 
grande dificuldade em se conseguir uma vaga, sobretudo 
na temporada de verão.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Comentou a re-
clamação da comunidade do Belvedere, por conta da 
instalação do posto de gasolina, frisando os transtornos 
ocorridos. Afirmou que a obra na Praça XV está parada, 
e que o cercamento para a restauração da mesma deveria 
acontecer após a temporada para não causar má impressão 
aos visitantes.

Fábio da Rosa: Ressaltou o pedido para colocação de 
areia no campo de futebol da Praia Recreio. Falou sobre 
a poeira nas ruas do Bairro Faxinal, solicitando alguma 
providência que ao menos amenize a situação. Reforçou o 
pedido de atenção para a condição das vias que dão acesso 
ao pátio da Torrescar. Mencionou o evento de parapente e 
paramotor que ocorrerá em Torres, no mês de abril. Fina-
lizou alertando sobre a questão da dengue, salientando a 
importância de manter os terrenos baldios limpos.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas 
em tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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FINALIZANDO SOBRE PRIVATIZAÇÕES
Ismael G. Christiano Netto
Corretor de Imóveis, Administrador,  Especialista em 
Comércio Internacional e  Professor Universitário

A fim de finalizar esta questão devemos lembrar que o modelo neoliberal se baseia 
na crença de que as forças do mercado alocar recursos, salários, bens e serviços de 
forma mais eficaz e eficiente do que as forças estatais intervenientes. Aplicando 
isso aos países de primeiro mundo que foram pioneiros na aplicação dessa teoria é 
que as doutrinas tinham estruturado o seu desenvolvimento sob as administrações 
de Magaret Thatcher na Inglaterra e Ronald Reagan nos Estados Unidos. 

No caso da Rússia foi um pouco diferente porque este país tinha um modelo eco-
nômico socialista, e dá uma guinada de 180 graus para se juntar ao novo modelo 
neoliberal. Com a queda do Muro de Berlim, em 1989, a Rússia começou uma gran-
de mudança estrutural. Neste país o processo de privatização começou em 1992, e 
desenvolver um mercado de capitais, o principal objetivo da privatização foi para 
facilitar a transição e transparência das empresas estatais para o setor privado.

Outro exemplo é o Chile é um país modelo na execução de políticas de livre mer-
cado. No entanto, tem uma dívida pública e privada externa excepcionalmente alta 
e dinâmica, que foi posta a serviço de vastos processos de privatização e concen-
tração de riqueza. 

Assim podemos verificar os principais aspectos a favor das privatizações, princi-
palmente na América Latina.

Impor certos princípios de concorrência que todo processo de privatização deve 
trazer consigo. Nesse sentido, as privatizações devem andar de mãos dadas com 
a desregulamentação. Desta forma, tentamos fazer com que o mercado estimule 
a economia, permitindo um maior crescimento econômico. Os custos mais baixos 
causados pela desregulamentação e maior concorrência aumentarão a produtivi-
dade e a eficiência das atividades comerciais, melhorarão a qualidade e diversifica-
rão o fornecimento de bens e serviços.

Reduzir as distorções econômicas causadas pela interferência política no setor 
empresarial público. Em suma, trata-se de evitar a politização de nomeações de 
presidentes, diretores e gerentes de empresas públicas. Isso elimina a possibilidade 
de a empresa substituir seu objetivo "natural" (maximização do lucro) pelo objetivo 
"político" de maximizar o número de votos para o partido político do governo. 

Redução da dívida externa e interna. Esse é um dos principais objetivos das pri-
vatizações. A existência de lucro em certas empresas públicas não é argumento 
suficiente para colocá-los fora dos projetos de privatização. Sempre que o custo da 
dívida pública for superior à taxa de retorno obtida das empresas públicas, uma 
privatização correta significará uma melhoria em termos de financiamento do se-
tor público. 

Contribuir para o desenvolvimento de mercados de capitais nacionais e locais e 
maior participação de investidores institucionais. Tudo isso permite maiores taxas 
de poupança e crescimento da economia. No caso da América Latina, com trocas 
restritas, as privatizações estão permitindo aumentar o número de títulos cotados 
e a capitalização de mercado. 

As privatizações podem possibilitar a ampliação do universo de população que 
possui ações (capitalismo popular) e aumentar a participação dos empregados na 
propriedade da empresa. Nesse sentido, as privatizações não podem ser simples-
mente um negócio entre o Estado, sindicatos e grandes grupos empresariais. De-
vemos aproveitar a oportunidade oferecida pelas privatizações para que muitos ci-
dadãos se tornem proprietários (mesmo que apenas minimamente) das empresas 
que constituem o seu ambiente.

Entrada de capital estrangeiro. Algumas décadas atrás, algumas empresas mul-
tinacionais, especialmente os Estados Unidos, alcançaram grandes vantagens na 
América Latina, explorando seus recursos naturais a partir de contratos negociados 
a partir de uma posição de força. Atualmente esta situação mudou, agora existe a 
possibilidade de lidar com milhares de empresas multinacionais, cuja sede pode ser 
não apenas em países industrializados, mas também em países em desenvolvimen-
to. E essas empresas competem fortemente umas com as outras, o que melhora as 
possibilidades de negociação dos governos. 

China inicia campanha de privatização com vendas multimilionárias, a ideia de 
injetar capital privado destina-se a ajudar a atrair a experiência necessária para 
tornar as empresas estatais mais eficientes. "Este é um novo nível de experimento", 
disse Edison Lee, analista da Jefferies Hong Kong. "Se for bem-sucedido, o governo 
provavelmente aplicará a outras empresas estatais." De acordo com o plano, mais 
de uma dúzia de investidores, incluindo gigantes da tecnologia Tencent Holdings e 
Alibaba Group Holding, vai comprar um 35% na China United Network Communi-
cations.

Assim finalizando esta série de artigos sobre privatização podemos concluir que 
pode ser bom e também pode ser ruim, depende do ponto de vista, dos interesses e 
principalmente da forma como é feita

Por Renata Fortes* 
Advogada animalista atuante na ATPA - Coração Animal

A culpa é de todos, menos dos 
animais! 

Para se ter uma ideia, há 130 mil 
anos que os cães convivem com 
seres humanos, já os gatos não 
se sabe. Por causa dessa proximi-
dade, trouxemos cães e gatos para 
as cidades, e, de certa forma, cria-
mos um ambiente às avessas para 
eles viverem: as ruas das cidades. 
Apesar deste ambiente ser hostil, 
violento e nada sadio para os ani-
mais, eles conseguiram superar e, 
na medida do inimaginável, alguns 
sobrevivem.

O Ministério da Saúde criou uma 
equação para se estimar o número de cães abandonados nas cidades: 15% do número de hab-
itantes de uma cidade, este resultado representa o número de cães residentes na cidade, e 20% 
deste número de cães é a estimativa de animais em estado de abandono. Por este cálculo, esti-
ma-se que nas ruas de Torres vivam 1.200 cães sem vacina, sem receber alimentação adequada, 
sem abrigo, sem relação socioafetiva, sem cuidados médicos, etc. Para os gatos, não há um cálcu-
lo, mas um dado importante para quem pensa que gato “se vira melhor na rua que cachorro” os 
gatos sobrevivem, em média, um ano e meio vivendo nas ruas.

Este desequilíbrio populacional, por óbvio, é culpa da sociedade e do Poder Público, e, assim 
sendo, é necessário que ambos façam a sua parte para que não existam mais animais vivendo de 
forma precária e injusta, nas ruas das cidades. 

Como resolver a realidade de 1.200 cães vivendo nas ruas de Torres? Não existe milagre, só se 
resolve de uma forma: criando-se política pública de bem-estar animal, e educando a sociedade 
para que não maltrate e/ou abandone cães e gatos.

Política pública ética e legal, e não a política do “recolhe e mata” que por séculos foi praticada 
pelas Prefeituras (e ainda é), não resolveu a questão somente piorou. As conhecidas “carrocinhas” 
das Prefeituras levaram ongs e protetores a criarem verdadeiros depósitos de animais, recolhidos 
das ruas e levados para canis, onde vivem por anos. O exemplo mais emblemático foi a “favela 
de cães”, ong na cidade de Caxias do Sul que chegou a abrigar 1.800 cães presos em correntes 
de meio metro! Na época era a única forma de se salvar da morte certa um “cão ou gato de rua”. 

Aprendendo com as circunstâncias do passado, protetores e ongs chegaram a conclusão que o 
controle populacional massivo é a única forma de efetivamente equilibrar as populações de gatos 
e cães (mutirões de castração), que muitos cães e gatos podem viver na rua se forem assistidos 
por pessoas e Prefeitura (cão comunitário – recebem alimentação, casinha, tratamento médico, 
etc), para se evitar a prisão perpétua criou-se os eventos de adoção e o lar temporário para abrigar 
animais até a adoção definitiva. Estas ações constituem o alicerce da política pública de bem-es-
tar animal, que deve ser implementada pelas Prefeituras por meio da construção de  Centros de 
Bem-Estar Animal, onde as ações são executadas.

Atualmente, a cidade de Florianópolis é considerada modelo de gestão pública de bem-estar an-
imal, onde é garantida a esterilização universal de cães e gatos, atendimento médico para animais 
em situação de rua, vacinação e coibição aos maus tratos, com multas de R$500,00 à R$ 3.000,00, 
eventos de adoção e educação em direitos animais. 

Quando uma Prefeitura não age em prol dos animais e da saúde pública, uma ong ou o Ministério 
Público podem ingressar com ação judicial para requerer ao Poder Judiciário que determine ao 
Município que crie ações para resolver o abandono dos cães e gatos. 

Recente decisão do Tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul (setembro/2018) confirmou a sen-
tença de primeiro grau sobre a necessidade de criação de política pública de bem-estar animal 
em Torres, vejamos a ementa da decisão: APELAÇÃO CÍVEL. DIREITO PÚBLICO NÃO ESPECIFICA-
DO. AÇÃO CIVIL PÚBLICA. DIREITO DOS ANIMAIS. OBRIGAÇÃO DO ENTE PÚBLICO MUNICIPAL. 
INTERDIÇÃO PARCIAL DO CANIL MUNICIPAL DE TORRES. (…) 3. Cabe ao ente municipal promov-
er as políticas públicas referentes aos cuidados dos animais, sendo legítima a atuação do Poder 
Judiciário quando verificada manifesta violação do direito fundamental ao ambiente ecologica-
mente equilibrado, assegurado no artigo 225, §1º, inc. VII, da CF. 4. A flagrante desídia da par-
te apelante (Prefeitura de Torres) em cumprir com suas responsabilidades e a persistência dos 
problemas constatados são motivos suficientes para a intervenção judicial, até que o ente público 
adote as providências necessárias ao seu regular e perfeito funcionamento. 5. A imposição das 
astreintes (multas) tem o objetivo de compelir o Município a cumprir a obrigação no prazo esta-
belecido, não se mostrando prudente a redução do valor fixado sob pena de esvaziar a finalidade 
desse instituto. (...)

O cuidado com os animais ultrapassa o dever legal de um administrador público, ou de um ci-
dadão, ele reflete as virtudes da compaixão e solidariedade. Gandhi dizia que a grandeza de um 
país e seu progresso podem ser medidos pela maneira como trata seus animais.  

Cães e gatos nas ruas, a culpa é de quem?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Canil Municipal de Torres em 2019
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ÁRIES - Devagar e sempre é seu lema 
do momento, ariano. Foco, organização, 
respeito aos tempos e limites internos, 
dos outros e da vida. Olhe para o que já 
conquistou, organize-se para ter e fazer 

o que quer e lembre-se que neste momento a qualidade 
vale mais do que a quantidade e mais importante que a 
velocidade, é o destino.

TOURO - Olhe com mais carinho para si 
mesmo, taurino. Para suas necessidades e 
vontades, construindo oportunidades mais 
sólidas e concretas para sua vida. Foco 
especial para o trabalho. Mostre-se mais 
e saiba viver o sucesso que você faz por 

merecer. É um momento importante, ótimo para cuidar de 
você mesmo.

GÊMEOS - Olhe para dentro, geminiano. O 
momento é importante para tudo, incluindo 
trabalho, mas é bom estar atento ao que sen-
te, ouvir a intuição e saber ser um pouco mais 
emocional e criativo. Um período favorável às 

mudanças e as soluções em geral. Resolva a vida, não adie mais 
suas pendencias. Cuide do seu emocional.

CÂNCER - Uma semana mais estável, 
canceriano, em dias que pedem mais aten-
ção e foco no que está fazendo, mas que 
permitem que você faça tudo no seu ritmo 
e do seu jeito. Um momento de decisões 
importantes e conversas significativas, de 

encontros marcantes e de mais intensidade e compromisso 
em suas relações.

LEÃO - ÉFoco no trabalho, leonino. É hora 
de olhar pra frente e construir suas metas 
de acordo com seus propósitos. Busque 
seus melhores parceiros, as companhias 
certas, e esteja atento aos movimentos 
que a vida faz. Um momento de resultados 

e reconhecimento, de oportunidades e alegria. Lembre-se 
de curtir o bom da vida.

VIRGEM - Que tal pensar em seus próxi-
mos cursos e viagens, virginiano? E pen-
sar se está mesmo se levando a sério e 
construindo tudo que você quer para sua 
vida? A semana é favorável para as rela-
ções afetivas e também para as reuniões 

e parcerias de negócios. Ao estar junto, converse, negocie, 
ajuste expectativas e objetivos.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Uma ótima semana para as mu-
danças, libriano. E tudo bem se você está se 
sentindo mais fechado, mas reservado, mais 
sério e sem tanta vontade de interagir. O céu 
da semana é positivo para cuidar de coisas 

práticas como dinheiro e trabalho e resolver pendencias. Você 
também precisará de tempo para cuidar da casa e família.

CAPRICÓRNIO - Cuide mais 
de você, capricorniano. Permi-
ta-se viver com mais prazer e 
alegria, cuidar da beleza e até 
ser um tanto mais vaidoso. Um 
momento para olhar para emo-

ções e assuntos pessoais, estar com gente 
querida e pensar no futuro. Namoro, amor, 
relação com filhos e familiares são temas 
bem vindos. Busque mais prazer!

AQUÁRIO - Comemore seu aniver-
sário e a vida, aquariano. Semana 
para estar com gente querida, para 
estar junto e interagir. Mas os mo-
mentos sozinho também são posi-
tivos e ajudam a pensar, decidir e 

crescer. Bom momento em termos de autoconhe-
cimento e favorável aos assuntos espirituais. Estar 
com a família também pode ser bom.

PEIXES - Uma ótima semana 
para viajar, pisciano. Movimen-
te-se, estude, saia da rotina. 
As conversas são bem vindas 
e significativas, ajudam a re-
solver coisas e ter ideias sobre 

sua vida e futuro. Um céu positivo para estar 
com amigos e retomar projetos. Mas lembre-se 
que nem todos são confiáveis e escolha bem 
os parceiros.

ESCORPIÃO - Um ótimo momento para suas 
relações, escorpiano, e vale a pena abrir seu co-
ração e a cabeça para estar com gente bacana 
e não perder oportunidades afetivas. O mesmo 
vale para as parcerias de trabalho. A semana é 
tudo de bom para as conversas e negócios, para 

troca e o estar junto, fazendo planos para o futuro.

SAGITÁRIO - Semana produtiva, sagitariano. E 
seus dias continuam de sorte e oportunidades 
para crescer. Mas é bom não abusar da sorte, 
mantendo sempre os pés no chão. Um mo-
mento para ter mais foco e cuidar também das 

coisas práticas , como papeis, documentos e o dinheiro. Fique 
atento aos novos projetos. Mude algo na rotina.

VARIEDADES

(semana entre 11/02 e 18/02)
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Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara solicita ao 
DAER-RS termo de cooperação da BRS-9110

Capacitações são ofertadas a professores da rede 
municipal de ensino de  Dom Pedro de Alcântara
A semana que antecede o 

início do ano letivo na rede mu-
nicipal de ensino  de Dom Pedro 
de Alcântara foi marcada por 
uma série de palestras e  trei-
namentos para os professores e 
equipes diretivas e pedagógicas 
do  município.     A capacitação, 
promovida pela Secretaria Mu-
nicipal de Dom Pedro de  Al-
cântara, contou também com o 
apoio do Sistema Fecomércio-
-RS/Sesc,  Construtora Monte 
Bello e Le Vitá Espaço Terapêu-
tico, além de vários  estabeleci-
mentos comerciais que concederam brindes aos 
professores.

As capacitação ocorreram no município e tam-
bém em Dom Pedro, entre os dias 11 e 14 de fe-
vereiro.  Foram diversas palestras e capacitações, 
abordando temas como “O olhar para o aluno”, 
“Prevenção e cuidado com a  criança” (ressaltan-
do garantia de direitos da criança e do adolescen-
te vítima ou  testemunha de violência). Ocorreu 
ainda a palestra "Comunicação assertiva e  mo-
tivação no trabalho", ministrado pela professora 

Viviane Pasqualeto no Sesc Torres na quinta-feira 
(14).

O prefeito de Dom Pedro de Alcântara, Dirceu 
Pinho Machado, agradeceu a  presença das au-
toridades e parabenizou a secretária Municipal 
de  Educação, Sandra Maria Rocha dos Santos, e a 
terapeuta ocupacional,  Marisa Silva, pela organi-
zação deste treinamento, que contou ainda com  
dinâmica de sensibilização dos docentes, além da 
palestra “Inclusão  Social: Possibilidades para au-
tonomia na escola e na vida”, também  ministrada 
pela professora Viviane.

Prefeito visita obras de construção de duas 
novas escolas em Dom Pedro de Alcântara

Na manhã da última terça-feira (12), o prefeito 
de Dom Pedro de Alcântara, Dirceu Pinho Macha-
do, visitou as obras de construção das duas novas 
escolas municipais, uma localizada na comunidade 
do Hilário, que atenderá o ensino fundamental, e a 
Escola de Educação Infantil (EMEI), na comunidade 
da Baixada.  

As obras estão a todo vapor e ambas as constru-
ções devem estar concluídas no início do segundo 
semestre deste ano. Na EMEI toda a parte de con-
cretagem já foi feita. A próxima etapa é a instalação 
da rede de água e esgoto para, posteriormente, 
finalizar o aterramento e erguer as paredes. “Na 
próxima semana a empresa contratada reforçará o 
número de trabalhadores e, se o tempo colaborar, 
a obra deve andar ainda mais rápido”, informou o 
prefeito.

Na Escola Municipal no Hilário, as obras já es-
tão bem adiantadas. As quatro salas de aula estão 
em fase de acabamento. A parte administrativa, a 

biblioteca, os banheiros e a cozinha estão ganhando 
forma e o refeitório deve ser erguido em breve.  

Estas obras estão sendo custeadas com recursos 
do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educa-
ção (FNDE) e com contrapartida do município.

Dom Pedro de Alcântara participa de reunião 
da Amlinorte com governador do RS

O vice-prefeito de Dom Pedro de Alcântara, 
Silvaneo Evaldt Hahn, participou na última sexta-
-feira (8),  em Capão da Canoa, de uma reunião 
com representantes da Associação dos  Municí-
pios do Litoral Norte (Amlinorte) e o governador 
do Rio Grande do  Sul, Eduardo Leite. Durante o 
encontro, os municípios fizeram uma reivindicação 
coletiva dos  repasses em atraso destinados à con-
sulta popular, além de investimentos  em saúde e 
segurança pública.

Em contrapartida, o governador, acompanha-

do do vice-governador e  secretário da Segurança 
Pública e de Administração Penitenciária,  Ranol-
fo Vieira Júnior, afirmou que o litoral é o destino 
de milhares de  gaúchos em especial nessa época 
do ano e, consequentemente, o Estado tem que 
estar atento e disponibilizando serviços. E um dos 
pontos fundamentais de atendimento é a área de 
segurança. Leite disse ainda que a reunião com os 
representantes municipais era  essencial para ou-
vir as demandas de cada localidade e, desta forma, 
poder melhor atender os anseios da população.

Reivindicação busca liberação para realizar manutenções na avenida 

Processo de municipalização

Enquanto o processo de muni-
cipalização da BRS-9110 (Avenida 
Guilherme Cléo Biasi), principal via 
de acesso a Dom Pedro de Alcânta-
ra, está em andamento, a prefeitura 
solicitou ao Departamento Autôno-
mo de Estradas e Rodagem (DAER-
-RS) um termo de cooperação, que 
irá autorizar o município a realizar 

manutenções na rodovia. Nesta 
quarta-feira (13), o prefeito de Dom 
Pedro de Alcântara, Dirceu Pinho 
Machado, se reuniu em Osório com 
representantes do DAER-RS para tra-
tar dessa demanda, tanto aclamada 
pela população.

Durante a reunião, a superin-
tendente do DAER-RS em Osório, 

Daiani Pazzin Trisch, sinalizou posi-
tivamente com relação ao termo, 
o que permitirá que a prefeitura 
faça intervenções no acesso como 
limpeza das margens, instalação de 
paradas de ônibus, manutenção no 
asfalto, dentre outros. O termo deve 
ser enviado à prefeitura nos próxi-
mos dias. 

Foto por Guile Rocha - A FOLHA

A possibilidade da municipaliza-
ção do acesso - que hoje é gerido 
pelo órgão estadual de trânsito ro-
doviário – existe, no entanto requer 
diversos trâmites burocráticos. O pri-
meiro passo será a criação de uma lei 

municipal a ser aprovada pela Câma-
ra dos Vereadores local, bem como 
fotos do trecho a ser municipalizado 
e outras informações que o DAER 
julgue necessário (a serem encami-
nhada para a Diretoria de Gestão e 

Projetos da entidade). Num segundo 
momento, o projeto de municipali-
zação terá ainda de passar pela As-
sembleia Legislativa do Estado do RS, 
onde o assunto será debatido entre 
os deputados estaduais, para então - 

caso aprovado - a questão tornar-se 
lei. Só a partir disso a Avenida Gui-

lherme Cleo Biasi (BRS-9110) irá po-
der, finalmente, ser municipalizada.

Manter a qualidade dos serviços e otimizar recursos é a prioridade 
da  gestão municipal de Dom Pedro de Alcântara em 2019

Iniciando o terceiro ano de gestão, o prefeito de 
Dom Pedro de  Alcântara, Dirceu Pinho Machado, re-
alizou na última terça feira, 5 de  fevereiro, a primeira 
reunião de secretários de 2019. Durante o  encontro, 
o prefeito agradeceu a todos pelo trabalho desen-
volvido  durante esses dois anos de gestão e apre-
sentou alguns desafios, dentre  eles, manter o nível 
de excelência dos serviços oferecidos à população,  
otimizando recursos.  “Precisamos manter o padrão 
de qualidade dos  serviços municipais, gastando o 
mínimo. É preciso fazer as coisas com os  pés no chão 
e planejamento. Tenho certeza que se dermos conti-
nuidade no  trabalho que vem sendo realizado e um 
ajudar o outro, tudo será  possível”, afirmou Dirceu.

Algumas ações da gestão que estão em an-
damento também foram mencionadas,  como a 
construção da Escola de Educação Infantil Munici-
pal (EMEI),  localizada na comunidade da Baixada; 
a construção da Escola Municipal,  na comunidade 
do Hilário; os trâmites para a construção do novo 
cemitério municipal – uma cobrança do Ministério 
Público e que está em  processo de desapropriação 
de terras; a revitalização do pórtico de  entrada; as 
roçadas nas estradas gerais do município, dentre 
outros. Foi informado ainda que as aulas nas esco-
las municipais se iniciam em 18 de fevereiro e as 
oficinas do departamento de assistência social em  
março.

Dom Pedro de Alcântara intensifica 
campanha de vacinação contra a febre amarela

Para imunizar à população de Dom  Pedro de Al-
cântara contra a febre amarela, a Secretaria Muni-
cipal de  Saúde está intensificando a campanha de 
vacinação contra a doença. As vacinas estão sendo 
aplicadas de segunda a sexta-feira, das 9h às  11h30 
e das 14h às 17h, na ESF Guilherme Cléo Biasi. A 
vacinação é  concedida em dose única e garante a 
imunidade por toda a vida. Qualquer  pessoa pode 
realizar a vacina a partir dos 9 meses de idade, no 
entanto  os pacientes com restrição médica devem 
levar o atestado. “Traga a  carteirinha de vacinação 
e venha se prevenir contra a febre amarela”,  orien-
tou a enfermeira, Alessandra Flores. 

O que é febre amarela?

A febre amarela é uma doença infecciosa febril 
aguda, causada por um  vírus transmitido por mos-
quitos vetores, e possui dois ciclos de  transmissão: 
silvestre (quando há transmissão em área rural ou 
de  floresta) e urbano. O vírus é transmitido pela 
picada dos mosquitos  transmissores infectados e 
não há transmissão direta de pessoa a pessoa.  A 
febre amarela tem importância epidemiológica por 
sua gravidade clínica  e potencial de disseminação 
em áreas urbanas infestadas pelo mosquito Aedes 
aegypti.

Entre seus sintomas, estão Febre; Dor de ca-
beça; Dor no corpo;Icterícia (condição que deixa 
os olhos, pele e mucosas num tom amarelado) e 
Comprometimento do fígado
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Secretaria de Meio Ambiente abre cadastro reserva 
para o II Mutirão da Castração

ARROIO DO SAL - Estão encerradas 
as vagas de castração gratuita para 
pessoas de baixa renda e cães de rua. 
Foram 140 vagas preenchidas, porém 
é possível realizar um cadastro reserva 
diretamente na Secretaria de Meio Am-
biente.

O custo para castração particular 
de cachorros é de R$ 140,00 incluindo 
medicamentos e roupa cirúrgica. Para 
gatos machos, o valor é R$ 120,00 e 
acompanha medicamentos. Aqueles 

que apresentarem o número do NIS 
(Número de Identificação Social) terão 
direito à castração gratuita.

No dia 15 de março, às 19h, ocorrerá 
na SAAS (Rua Uruguaiana, 99) uma pa-
lestra sobre proteção animal. Aqueles 
que não comparecerem à palestra te-
rão seu cadastro cancelado passando, 
assim, a vaga para quem está na fila de 
cadastro-reserva.

A presença na palestra é obrigatória 
a todos que efetuaram o cadastro na 

Secretaria de Meio Ambiente. Os que 
tiverem efetuado o cadastro-reserva 
também necessitam comparecer no dia 
15.

O Mutirão da Castração ocorrerá 
nos dias 22, 23 e 24 de março e é uma 
ação da Secretaria de Meio Ambiente 
em parceria com a Instituição SOS Bi-
cho Urbano e a Associação Anjo Prote-
tor dos Animais (APA).

Dúvidas podem ser esclarecidas 
através do (51) 3687-3535 com Marcia.

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documentos 
exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

ANDRÉ DOS SANTOS e ANA REGINA BORGES ELIAS

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira
natural de Torres/RS, residente e domiciliada em Torres/RS. Se alguém souber de algum 

impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 12 de fevereiro de 2019.

Gustavo Carvalho de Freitas
Oficial Ajudante Substituto

Escola infantil Magia do 
Aprender está em obras

A Secretaria de Educação 
está realizando obras nas 
escolas para melhor receber 
os alunos e a comunidade 
escolar no ano letivo que 
inicia dia 18 de fevereiro.

A Escola Municipal de 
Ensino Infantil Magia do 
Aprender está recebendo 
reparos nas calhas e na hi-
dráulica/esgoto; substitui-
ção da porta da cozinha; 
colocação de piso em área 
de palco; drenagem da água 
da área da lavanderia; dre-
nagem na área do palco e 
PPCI.

Além disso, está sendo 
efetuada a colocação de um 
novo telhado, o qual abran-

ge aproximadamente 200 
metros quadrados de telhas 
de brasilit sem amianto.

Educação de Arroio do Sal recebeu a visita 
do Comandante dos guarda-vidas da 

Operação Verão 2019

Na manhã de 11 de feve-
reiro, a Secretária de Educa-
ção de Arroio do Sal, Joelma 
Becker, recebeu a visita do 
Comandante dos guarda-
-vidas da Operação Verão 
2019 Tenente Padilha. Na 
ocasião, o Tenente agrade-
ceu a Secretaria por ceder 
o espaço da Escola Paulo 

Freire para hospedagem dos 
guarda-vidas e pela parceria 
formada. 

O Tenente também re-
passou alguns números da 
operação, a qual está ocor-
rendo desde o dia 13 de de-
zembro em Arroio do Sal: 42 
salvamentos e 6.244 preven-
ções (orientações passadas 

aos banhistas quando estão 
em locais de risco, corrente 
de retorno, repuxo). Dessas 
intervenções, 476 foram re-
alizadas pelos quadriciclos; 
5.510 ocorrência de água 
viva (orientações sobre os 
efeitos e procedimentos a 
serem adotados) e houve 5 
crianças encontradas.

Meio Ambiente segue realizando 
mutirão para coleta de inservíveis 

nos bairros de Arroio do Sal

Na tarde de 11 de feve-
reiro, a Secretaria de Meio 
Ambiente de Arroio do Sal 
realizou a coleta de inser-
víveis (madeiras, eletrô-
nicos, eletrodomésticos, 
plásticos, entre outros) nos 

balneários Alfa, São Pedro, 
Rondinha Velha, Rondinha 
e Rondinha Nova.

A ação foi coordenada 
pelo Secretário de Meio 
Ambiente, Luiz Carlos Sch-
mitt, juntamente com a 

comunidade local. Os de-
mais balneários também 
estão no cronograma da 
Secretaria. Maiores infor-
mações podem ser obti-
das através do (51) 3687-
3535.

18 de fevereiro é a ultima chance para 
pagar IPTU com desconto em Torres
Encerra-se na próxima 

segunda-feira, 18 de feve-
reiro, o prazo para paga-
mento do IPTU 2019, em 
cota única, com desconto 
de 10% sobre o montan-
te (Imposto mais Taxa de 
Lixo). Quem não tiver o 
boleto em mãos para pa-
gamento, pode obter pelo 
site www.torres.rs.gov.br É 

possível solicitar também 
pelo telefone: (51) 3626 
9150 Ramal 254 ou 257 
Através do e-mail divida-
ativa@torres.rs.gov.br ou 
diretamente no balcão de 
atendimento da Prefeitura 
de Torres (Rua José A. Pico-
ral, 79)

O pagamento do IPTU 
pode ser realizado somente 

nos seguintes bancos cre-
denciados para receber os 
boletos: BANCO DO BRA-
SIL, BANRISUL E SICOOB 
CREDISULCA. Os Caixas Ele-
trônicos do Banco do Brasil 
estão habilitados a receber 
as guias de arrecadação do 
município para todos clien-
tes Pessoa Física, inclusi-
ve de OUTROS BANCOS 
(exceto Banricompras). O 
pagamento em cota única 
é uma boa oportunidade 
para o contribuinte eco-
nomizar e ainda ajudar a 
cidade a crescer. Para os 
que optarem em parcelar 
o imposto em dez vezes, 
sem descontos, de março 
a dezembro, tem a primei-
ra parcela vencendo no dia 
de 5 de março e as demais, 
mensais e consecutivas.

Psicólogo
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Vivi Steffen HairStylist

2ª EDIÇÃO DO RESSURREIÇÃO PÓS-PRAIA

A Equipe Vivi Steffen HairStylist tem uma necessidade constante de buscar novidades para 
o SEU cabelo , a RESSURREIÇÃO PÓS-PRAIA foi criada com este propósito de personalizar 
tratamentos, ou a recuperação dos fios, que com o passar do tempo acabam perdendo a 
vitalidade e ficando mais difíceis de disciplinar.

Venham conferir as novas técnicas, você vai se surpreender!

REGIÃO

No mês de aniversário do 
Acqua Lokos, quem ganha 

presente é o visitante

No mês que um dos 
maiores complexos de la-
zer e diversão do Brasil co-
memora os seus 22 anos 
de abertura quem ganha 
presente é o visitante. Com 

o intuito de beneficiar as fa-
mílias com crianças o Acqua 
Lokos Parque Hotel criou a 
promoção “Criança até 1.30 
cm não Paga”. 

A dinâmica de funcio-
namento é bem simples: 
basta os pais ou responsá-
veis quando chegarem na 
portaria do parque encami-
nhar a criança até o banner 
de medição. Estando dentro 
da altura estipulada, ela re-
ceberá isenção da entrada 
(transporte, alimentação e 
atrações Top Funs não fazem 
parte da ação).  Crianças que 
já adquiriram o passaporte 

e pretendem participar da 
promoção devem apresen-
tá-lo no dia do seu passeio 
para a validação em outra 
data, sendo assim não have-
rá estorno do dinheiro.

Visite o link https://www.
acqualokos.com.br/promo-
-crianca-ate-130m-nao-pa-
ga/ para ler o regulamento. 
Mais informações através 
da central de atendimento 
das 8h às 18h, pelo telefone 
(51) 3625-2992 ou contate 
os revendedores autoriza-
dos. A promoção é válida 
apenas até o dia 28 deste 
mês.

Prefeito Bolão entrega o 
Plano de Saneamento Básico 

Municipal na FUNASA

ARROIO DO SAL - Na tarde 
de 07 de fevereiro, o Prefei-
to de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), junta-
mente com o Secretário de 
Meio Ambiente, Luiz Carlos 
Schmitt e o Secretário de 
Assistência e Inclusão Social, 
Manoel Pedro Faustino es-
teve em reunião na FUNASA 

(Fundação Nacional de Saú-
de), em Porto Alegre.

Na ocasião, realizou a 
entrega do Plano de Sanea-
mento Básico Municipal, o 
qual foi muito elogiado pela 
equipe da FUNASA. Também 
conversaram sobre a capta-
ção de recursos para a usina 
de triagem de lixo.

Diretores do Acqua Lokos Parque Hotel Fabiano Brogni e Jomara Souza com os persona-
gens: Pangaré, Malhada e Ronald



A FOLHA 23Sexta-Feira, 15 de Fevereiro de 2019

A FOLHA /Radio Passo de Torres 
Web – Souza, satisfeito com os resul-
tados do I Montain Bike?

Souza – E como...! Foi um sucesso. 
Distribuímos 80 troféus e já estamos 
selecionando os atletas locais para par-
ticiparem de outros 'Mountain's' em 
outras cidades.

A FOLHA /Radio Passo de Torres 
Web – E agora, Souza, quais os desdo-
bramentos do I Mountain Bike?

Souza – Nossa paixão pelo ciclismo 
nos leva para outros horizontes. Ago-
ra queremos montar um Projeto de 
Educação para o Trânsito a partir da 
primeira bicicleta, que ocorre, geral-
mente, quando ainda somos crianças. 
Nosso lema é “O JOVEM CICLISTA DE 
HOJE É O CONDUTOR DE VEÍCULOS AU-
TOMOTORES DE AMANHÃ”. Sabemos 
que o número de acidentes fatais com 
automóveis é elevadíssimo no Brasil: 
Superior a 40 mil mortos e dezenas de 

milhares de feridos colaterais. Muitas 
vezes, são ciclistas as vítimas desta ver-
dadeira loucura. Então pensamos: E se 
começarmos a educação para o trânsito 
pela bicicleta?

A FOLHA /Radio Passo de Torres 
Web – E como funcionaria este Proje-
to.

Souza – Pensamos em distribuir aos 
compradores de bicicletas um exemplar 
do Código Nacional de Trânsito, junto 
com uma Cartilha do Ciclista contendo 
informações ilustradas sobre os pon-
tos principais da Lei sobre a condução 
de bicicletas, com um convite para que 
os futuros condutores assistam a uma 
palestra  gratuita na Escola de Condu-
tores Figueira.Já estamos, inclusive, en-
carecendo o apoio da Prefeitura para o 
Projeto e de algumas empresas locais. 
Desde já agradeço o antecipado apoio 
oferecido aqui pelo Consórcio A FOLHA 
/Radio Passo de Torres Web.

A FOLHA /Radio Passo de Torres 
Web – Poderia antecipar quais são es-
tes pontos do Código de Trânsito que 
se referem à bicicletas?

Souza – Claro! Aqui tenho em mãos 
o Código. A bicicletas aparece no art. 96 
como um veículo, tal como o automó-
vel, com mais três outras poucas refe-
rências que leio :

  Art. 58 – Nas vias 
urbanas e nas rurais de pista dupla, a 
circulação de bicicletas devera ocorrer, 
quando não houver ciclovia, ciclofaixa, 
ou acostamento, ou quando não for 
possível a utilização destes, nos bordos 
da pista de rolamento, no mesmo sen-
tido da circulação regulamentado para 
a via, com preferência sobre veículos 
automotores.

  Parágrafo Único: A 
autoridade de trânsito com circunscri-
ção sobre a via poderá autorizar a circu-
lação de bicicletas no sentido contrário 
ao fluxo dos veículos automotores, des-

de que dotado  o trecho com ciclofaixa.
  Art. 59 – Desde 

que autorizado e devidamente sinali-
zado pelo órgão ou entidade com cir-
cunscrição sobre a via, será permitida a 
circulação de bicicletas nos passeios.

  Art. 255 – Con-
duzir bicicleta em passeios onde não 
seja permitida a circulação desta, ou 
de forma agressiva, em desacordo com 
o disposto no parágrafo único do art. 
59: Infração: media - Penalidade: mul-
ta - Medida administrativa: remoção da 
bicicleta, mediante recibo para o paga-
mento da multa.

A FOLHA /Radio Passo de Torres 
Web – Mas parece que ninguém sabe 
destes preceitos legais, aliás pouco co-

brados por autoridades de trânsito.
Souza – É verdade. Ninguém per-

cebe que a bicicleta é um veículo, vul-
nerável ao lado de veículos automoto-
res, mas uma arma potente diante de 
pedestres, principalmente quando são 
idosos e crianças. Ontem mesmo, con-
sertei, aqui na Oficina um roda dian-
teira que virou um “oito” ao atropelar 
uma senhora aqui no centro da cidade. 
Por isso mesmo se faz necessário in-
formar e tentar criar consciência nos 
ciclistas para uma condução defensiva 
e responsável, hoje e sempre. Passo 
de Torres será, com certeza, a primeira 
cidade no país a adotar um Programa 
deste tipo. Cada bicicleta, um ciclista 
consciente de seus direitos e deveres à 
luz do Código de Trânsito. 

PASSO DE TORRES

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documentos 
exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

ELIAS JOSÉ PEREIRA e KÁTIA BOLSONI DE BITTENCOURT

Ele solteiro, natural de São Marcos, residente e domiciliado em Torres/R.S. Ela divorciada, 
natural de Caxias do Sul /R.S, residente e domiciliada em Torres/R.S.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei

Torres ,07 de fevereiro de 2019.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)   (Com Paulo Timm) 

Foi um sucesso, com a participação de 
41 ciclistas de várias partes do Rio Grande 
do Sul e Santa Catarina, o I DESAFIO DE 
MOUNTAIN BIKE, levado a efeito durante 
os festejos da Festa de Nossa Senhora dos 
Navegantes. O percurso de 40 km, distân-
cia de uma Maratona, partiu da Praça 
Central do Município, atravessou o bair-

ro Barra Velha, passou por Bella Torres e 
chegou a Curralinho e Morro dos Maca-
cos, marcos históricos de Passo de Torres.

João Luiz Souza e Silva, proprietário 
de Souza Bicicletas é um conhecido des-
portista da modalidade Mountain Bike e 
foi o organizador do evento, com o apoio 
da Secretaria de Esporte do Municípios 

e colaboração de diversas empresas lo-
cais. Ele esteve na Sucursal de A FOLHA, 
em Passo de Torres, quando agradeceu o 
participação de atletas e colaboradores e 
anunciou um pioneiro Projeto de Educa-
ção para o Trânsito a partir da primeira 
bicicleta. Abaixo, momentos importantes 
da entrevista.

Souza (ao centro)

CICLISMO EM AÇÃO NO PASSO DE TORRES

A Prefeitura do Passo está empenhada a ofe-
recer um verão animado aos moradores. O Secre-
tário de Esportes tem se movimentado na organi-
zação de um conjunto de atividades inéditas no 
município, que prometem criar novas raízes para 
o desporto. 

Programação
24 de fevereiro – Primeiro torneio de basque-

te 3x3 do Psso
02 de março – Primeira corrida rústica de ve-

rão. Inscrições abertas na Secretaria de Esportes 
da Prefeitura Municipal.

Programação de esportes no verão 
2019 em Passo de Torresa

Localizada na divisa com o es-
tado do Rio Grande do Sul, Passo 
de Torres, hoje com cerca de 14 
mil habitantes foi tradicional-
mente uma vila de pescadores. 
Hoje é um balneário bastante 
procurado por veranistas do sul 
do Estado e  surfistas. Através da 
lei estadual 8.350 de 26 de se-
tembro de 1991 foi elevado à ca-
tegoria de município com o mes-
mo nome, Passo de Torres, sendo 
efetivamente instalado em 1 de 
janeiro de 1993.As praias dos 
Molhes, Rosa do Mar e Bella Torres são as 
mais famosas. Tem atrações turísticas como 
o  Morro dos Macacos,  parque de proteção 
do macaco-prego, a 8 km do Centro, além 
da vasta orla marítima. Destaque também 
para a Festa Nossa Senhora dos Navegantes 
(fevereiro)  e a Festa do Peixe e do Pescador 
(maio, nos anos ímpares).  

O nome de Passo de Torres originou-se 
do trânsito de mercadorias e pessoas que 
provinham de Laguna ao território de São 
Pedro do Rio Grande, desde o começo do 
século XVIII. Um nome que evoca daqueles 
tempos heroicos é Cristovam Pereira, meu 
ancestral, considerado o descobridor do Rio 
Grande Sul, um rico contratador de couros 
que abriu o Caminho dos Conventos serra 
acima, em torno de 1732, ali transportando 
2000 cabeças de gado em direção à Soroca-
ba. Era o começo da articulação do extremo 
sul do país à economia nacional e que, na 
verdade, só se consolidará depois de 1780 

com o aparecimento das charqueadas.  Os 
locais à margem dos rios eram conhecidos 
por passos. Passo de Torres foi, provavel-
mente ,o nome original da região que en-
volvia as duas margens do rio Mampituba, 
em sua foz. A ocupação pelo homem bran-
co viria, entretanto, a ocorrer só ao final  
do século XIX, quando, em 1881 no ato  da 
criação do Passo do Sertão, atual São João 
do Sul, é mencionado o arraial de Mampi-
tuba, habitado por algumas famílias 1891 A 
comunidade  tem seu março na fundação 
da capela em 22 de março de 1944. Entre 
os moradores mais antigos têm-se Mano-
el Maciel, Manoel Neto, José Ignácio, José 
Gonçalves dos Santos, Osório Hespanhol, 
Antônio Lira e Manoel Laurentino, sendo 
de se registrar que  dois irmãos, Luciano e 
Manoel Rodrigues da Silva aqui se instala-
ram em 1720, o primeiro vindo a casar com 
uma das filhas do fundador de Torres-RS , 
segundo pesquisas desenvolvidas por Jai-
me Batista e Bento Barcelos. 

CRONICA DA CIDADE: Passo de 
Torres, cidade progressista

ENTREVISTA COM João Luiz Souza e Silva
Ciclista de mountain bike do Passo de Torres

Preocupados com as notícias da existência de 
focos de mosquitos Aedes Aegypti - transmissor 
da Dengue, Febre Chikungunya, Zika Vírus e Fe-
bre Amarela - na vizinha cidade de Torres - situa-
ção  que tem reforçado a ação da sua Prefeitura 
Municipal na eliminação dos focos - moradores 
de Passo de Torres compareceram à Rádio Passo 

de Torres Web/ Sucursal A FOLHA,  no sentido 
de alertar vizinhos quanto aos riscos das doen-
ças associadas ao dito mosquito. Em momentos 
passados, o município já se encontrou com alto 
número de focos do mosquito. A Secretaria da 
Saúde, informada, prometeu também retomar a 
fiscalização sanitária em toda cidade. 

Atenção no combate ao AEDES AEGYPTI
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Jovem afoga-se e é resgatado, 
mas acaba morrendo em Torres

Após ser resgatado do mar 
por guarda-vidas em Torres, um 
homem acabou falecendo no 
Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes. O afogamento ocorreu 
na tarde do último sábado (09), 
na Praia da Cal entre as guaritas 
8 e 9.

Conforme informações do 
Corpo dos Bombeiros Militar 
(CBM) de Torres para A FOLHA, 
o banhista estava acompanhado 
por uma companheira, e teria 
desaparecido no mar entre 14h e 
15h, após mergulhar. Prontamen-
te os guarda-vidas de plantão na 
Praia da Cal partiram para resga-
tar o jovem, que foi localizado e 
resgatado alguns minutos depois, 

próximos as pedras do Morro das 
Furnas. Após ter sido retirado 
da água, foram feitas tentativas 
de reanimação. O rapaz chegou 
a ser levado pelo SAMU para o 
Hospital, mas  não resistiu. 

A vítima foi identificada como 
Everton Jovane Hoffmann, de 26 
anos. Ele era morador de Dois 

Irmãos, no Vale do Sinos, e par-
ticipava de uma excursão para o 
Litoral. Conforme a Polícia Civil, 
o corpo havia sido encaminhado 
ao Instituto Médico Legal (IML) 
para necropsia - onde seria feito 
perícia para averiguar se a causa 
da morte foi o afogamento ou um 
mal súbito

CLUBE CAPESCA COM NOVA DIRETORIA E PLANOS PARA 2019

Com uma nova diretoria composta por pessoas dispostas a trabalhar pela retomada 
da identidade do Clube e a relação de pertencimento  dos associados e associadas, 
o CAPESCA está oferecendo um desconto nas mensalidades além de suas já tradi-
cionais atividades e outras que serão implementadas.  Se todas forem quitadas re-
ferentes ao ano de 2019, até o final deste mês (28/02) o associado (a) paga apenas 
dez mensalidades, tendo um desconto de duas. A otimização dos espaços físicos do 
clube também estão sendo pensada visando a sua função social. 

Presidente: Geovani José da Silva Pacheco
1º Vice Presidente: Sérgio Luiz Baltazar Martins
2º Vice-Presidente: Manuel Alvair Clezar
Tesoureiro: Artur Perraro
Secretária: Leonila Quartiero Ramos
Diretor Social: Talis Magalhães Saldanha

                                                                        Diretoria CAPESCA
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O corpo de um homem que estava 
desaparecido foi encontrado dentro de 
um guincho estacionado na ERS-389, 
a Estrada do Mar, no município de Ar-
roio do Sal. A localização do cadáver 
ocorreu na noite dessa quarta-feira (06) 
após amigos da vítima informarem que 
ele não dava notícias desde o turno 
da manhã. O guincho estava na altura 
do quilômetro 56 da rodovia, próximo 
ao Cemitério de Arroio do Sal. Altemir 
Vargas da Silva, de 36 anos, conhecido 
como Preto, era motorista do veículo e 
foi morto no banco junto à direção. O 
local foi isolado para realização da perí-
cia. De acordo com a Polícia Civil, pelos 
menos três tiros atingiram o motorista 
no peito e nos braços. Os investigado-

res da Delegacia de Arroio do Sal aguar-
dam o laudo da perícia para verificar 
a presença de eventuais vestígios no 
local do crime. Os policiais também es-

tão apurando onde o motorista esteve 
antes de ser morto.

Fonte: Litoral na Rede

HOMEM É ENCONTRADO MORTO DENTRO DE 
GUINCHO NA ESTRADA DO MAR

Na manhã de sexta-feira (8 de feve-
reiro) a terceira fase da operação Avante, 
investigação conjunta que une a Polícia 
Civil, Brigada Militar e Ministério Público 
de Torres, foi realizada em dois bairros 
do município: Dunas e Campo Bonito. A 
operação, que contou com seis manda-
dos de busca e apreensão, resultou na 
prisão de quatro pessoas, além da apre-
ensão de três armas, dinheiro e drogas.

Conforme informações da BM ao 
jornal A FOLHA, a operação teve como 
objetivo o combate ao tráfico e facções 
ligadas a homicídios na região, sendo que  
contou com apoio ainda do Canil da BM 
de Osório e da polícia ambiental de Torres 
(com utilização de drones).  Na operação 
os agentes localizaram uma espingarda 
calibre 12, um revólver 38 e uma pistola 
380. Além disso, apreenderam aproxima-
damente R$ 40 mil, 198 pedras de crack, 
balança de precisão, rádios comunica-

dores e câmeras de monitoramento. Os 
três homens e uma mulher presos foram 
encaminhados para a Delegacia de Torres 
para o registro do flagrante.

De acordo com o delegado da Polícia 
Civil de Torres, Juliano Aguiar - em entre-
vista para a Rádio Maristela -  está sendo 
fundamental a união da Polícia Civil, Bri-
gada Militar e Ministério Público para o 
combate do tráfico de drogas, bem como 

para esclarecer homicídios e outros cri-
mes. Também de grande importância 
tem sido o auxílio da comunidade torren-
se com informações por meio do What-
sapp disponibilizado para denuncias 
– (51) 98600-1942. “Muitas ações estão 
ocorrendo graças a colaboração da co-
munidade, informações que guardamos 
o total sigilo do denunciante”, garante o 
delegado.

SEGURANÇA 

Em grande operação conjunta, quatro 
pessoas são presas com armas, drogas e 

R$40 mil em dinheiro em Torres

Na manhã de sábado (09), a Polícia Civil, por 
meio da Equipe Multidisciplinar, realizou a Ofici-
na de Conscientização para o Trânsito em Torres. 
Mais de 80 pessoas participaram das atividades 
desenvolvidas na Praia Grande. A oficina foi rea-
lizada junto ao Espaço Verão do Serviço Social do 
Comércio (Sesc) e Escola do Chimarrão e contou 
com a participação da Fundação Tiago Gonzaga - 
Vida Urgente.

Policiais civis explicaram sobre as regras e sinais 
de trânsito para crianças de até doze anos, que as-
sistiram à palestra com muita atenção. Depois da 
conversa sobre conscientização no trânsito, os pe-
quenos e os pais também receberam orientações 
sobre como transportar os menores nos carros e 
colocação correta de cadeirinhas, repassada pela 
Fundação Vida Urgente. Depois a criançada se divertiu an-
dando nas mini viaturas da Polícia Civil. Os pais também ouvi-

ram a palestra e tiraram muitas fotos da gurizada. Brindes fo-
ram distribuídos durante toda a manhã para os participantes.

FONTE: Polícia Civil RS

Oficina de Trânsito é realizada para 
veranistas em Torres

Operação Avante III foi realizada na manhã de sexta-feira (08), 
unindo Polícia Civil, Brigada Militar e Ministério Público de Torres
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SOCIEDADE NA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres é sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Com um dos Réveillons mais famosos do Brasil e uma variada opção de restaurantes, clubes e 

até mesmo a possibilidade de curtir o melhor da praia ao ar livre, são várias as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha - seja saindo 
para aproveitar com os amigos ou curtindo em casa. Confira a seguir alguns cliques da colunista social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

Claudio Levitã e Vanessa Silla com 
Liliana e Marcus Boll após um excelente 

banho de mar

NA PRAIA

Lisana Bertussi com a tia e madrinha Vera Andreazza e 
a prima Isabela Andreazza

Jantar Clã Cirne Lima( total são 22): Lilian , Gabriela, 
Vitória e Guilherme

A grande anfitriã Beatriz de Vasconcellos Martins rece-
beu para jantar árabe em trajes caracterizadosCompartilhando a foto da Confraria de Torres

A campeã sul-americana de natação Stella Bertaso 
com a professora Maria Beatriz Utzig Nardi na piscina 

da SAPT

Gislaine Vissoky e Franco 
Cé : "o caribenho mar de 

Torres"

A alegria dos amigos Luana 
Cavalheiro e Marcelo Sorucco

Lourdes Siegmann Cauduro : 
disposição sempre

FESTEJANDO...

A Vice Presidente da SAPT Cibele Poli Messinger 
cumprimenta a escritora Lisana Bertussi após excelente 

depoimento sobre sua obra

A alegre confraternização das amigas: Cristina Piccoli, 
Alda Ribeiro,Carmem Martins,Suzana Loforte Gonçalves, 

Marisa Duarte e Marisa Oliveira
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CRIANÇA FELIZ

Programa do governo federal dedicado ao desenvolvimento das crianças em seus 
primeiros anos de vida - já atende 474 mil pessoas em 2,4 mil municípios, totalizando 
10,7 milhões de atendimentos. Os números expressivos, aliado ao fato de chegar a 
todas as regiões de um país de dimensões continentais, chama a atenção da comuni-
dade internacional - que avalia que este é o maior programa do mundo na área, a meta 
é chegar a 1 milhão de crianças e gestantes atendidas até o fim do ano e tem o apoio 
da primeira-dama, Michelle Bolsonaro, que entende que o programa é importante 
para prevenir e identificar sintomas de surdez e situações de deficiências físicas ou 
mentais. 

O trabalho intenso do Criança Feliz para alcançar famílias de todo o Brasil chamou 
a atenção da comunidade internacional que se dedica ao tema. A holandesa Bernard 
Van Leer – fundação que atua em prol da primeira infância em mais de 20 países - 
lançou recentemente um livro sobre ações realizadas na América Latina e destacou a 
qualidade do programa brasileiro e sua expansão - considerada recorde no mundo. O 
Criança Feliz também é apoiado por governos como o do Canadá e organizações espe-
cializadas na área. Gestores de outros países também planejam adaptar a experiência e 
implementá-la de acordo com suas realidades. É o caso da China, por exemplo. 

Implantado em 2016, o Criança Feliz tem como base metodologia desenvolvida 
pelo Fundo das Nações Unidas para a Infância (Unicef) e pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS) para atender às famílias respeitando os direitos, a autonomia e cul-
tura de cada um.

OPORTUNIDADES PARA O PRIMEIRO EMPREGO - È competência do mu-
nicípio preparar jovens de famílias atendidas pelo Cras para o mundo do trabalho.   
De um lado, empresas em busca de profissionais qualificados para cumprirem as mais 
diferentes funções. De outro, jovens atrás de conhecimento para ingressar no mundo 
do trabalho. Aparentemente, os dois lados se completam, mas a realidade nem sempre 
proporciona o contato entre as duas partes. Se para muitos é difícil alcançar o pri-
meiro emprego devido à baixa qualificação, os patrões também têm problemas para 
localizarem os candidatos com os perfis adequados. Para promover esse encontro, a 
prefeitura de Torres poderia criar projeto para o Mundo do Trabalho.

A ação teria como meta preparar adolescentes para dar o primeiro passo profis-
sional – jovens entre 15 e 17 anos receberiam aulas no contra turno escolar. Além de 
orientações específicas sobre como montar um currículo, por exemplo, ou se compor-
tar no ambiente de trabalho, eles participariam de atividades físicas, aulas de teatro, 
dança e artesanato. O Mundo do Trabalho pode nascer no Centro de Referência de 
Assistência Social (Cras), São lá que os jovens acompanhariam aulas que fazem parte 
do projeto. E preciso começar a capacitar os jovens e a sensibilizar os empresários da 
região, A mediação feita pela equipe do CRAS elevaria os índices de contratação e 
traria resultados positivos também em outras áreas, com a redução da evasão escolar, 
a melhora no comportamento e desempenho dos alunos, o aumento da renda familiar 
e a elevação da autoestima dos jovens. 

IGRA - A Prefeitura concluiu a atualização cadastral que vinha sendo feita desde 
novembro, o trabalho começou pelo bairro por ser o mais desatualizado, pela primeira 
vez a Prefeitura vai formar o Cadastro Técnico Multifinalitário. Com esta iniciativa, 
vão acabar-se as distorções na área, concretizando-se a justiça tributária. A previsão 
é de que até o fim do ano de 2019 o trabalho esteja concluído. É muito importante 
a colaboração da população  com os servidores municipais durante a atualização ca-
dastral. Eles estão devidamente identificados com colete, crachás e vão circular em 
veículos da Prefeitura. O imóvel é fotografado e o trabalho é executado a partir do 
levantamento aerofotogramétrico em Torres. O imóvel que teve alteração física sem o 
devido cadastro na Prefeitura terá atualização cadastral. 

SÃO JORGE – Os moradores dos Bairros São Jorge, Centenário, Salinas e Faxinal 
sofrem há anos com o descaso das autoridades municipais em Torres - tendo que cir-
cular em meio aos veículos automotores, na avenida principal da cidade, diariamente 
para ir trabalhar. Não bastasse o perigo que enfrentam com a disputa de espaço ainda 
precisam desviar de imensas crateras que tomam conta da via mal cuidada. O ESF 
São Jorge recentemente reuniu a comunidade para Testes Rápidos abrangendo Sífilis, 
HIV, Hepatite B e Hepatite C. A Unidade de Saúde do São Jorge atende moradores dos 
bairros São Jorge, Faxinal e Centenário.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

COLUNISTAS

Meudeusdocéu! Bora fazer a virada pra 2020 porque 2019 já vi que não 
deu. Brumadinho, Rio de Janeiro, Ricardo Boechat e Bibi Ferreira. Sem contar 
os horrores que não foram pra mídia e também as tragédias que acontece-
ram no resto do mundo. Que Deus nos ajude! Se alguém aí conseguir pensar 
friamente por 5 segundos, dá pra ver que isso tudo faz parte da tal transição 
planetária. Uma sequência de tragédias com certeza deve ter uma explica-
ção profunda. Nada acontece por acaso. Muitos já sabem que esse tipo de 
coisa tem alguma relação com a espiritualidade, karmas coletivos, evolução 
do espírito, mudança de frequência vibratória e reencarnação. Tem gente 
que acredita que tragédias são castigos de Deus, mas cada um é livre pra 
acreditar no que quiser, né? Vamos tentar ficar nas amenidades essa semana 
porque no momento estamos precisando de leveza. Um dia desses peguei um 
uber de um senhor com mais ou menos uns 75 anos. Ele se formou em psico-
logia, fez doutorado na USP e desde que se aposentou trabalha como taxista. 
Ele disse que um taxista em São Paulo tem um salário igual e, às vezes, até 
maior do que o salário de um psicólogo. Ele fez um rápido relato sobre sua 
rotina e disse que de vez em quando ele acaba ouvindo queixas da vida pes-
soal dos passageiros. Aqui na terra da garoa a gente demora no mínimo meia 
hora pra chegar nos lugares, tempo suficiente pro passageiro desabafar suas 
mazelas. Parece que as pessoas se sentem mais à vontade pra conversar 
sobre seus problemas com taxistas, cabeleireiros, manicures e até fisiotera-
peutas. Na verdade o que acontece nesses casos é um acolhimento. Terapia 
com psicólogo vai além desse “colo”. Talvez seja pelo fato de que nem todas 
as pessoas estejam preparadas pra enfrentar uma terapia. Estamos falando 
aqui daquela coragem que, às vezes, a gente tira do fundo do âmago e das 
finanças também. Eu fiz alguns anos de terapia e confesso que não é nada fá-
cil. Além da coragem de fazer um mergulho profundo no seu Eu, você precisa 
reservar um valor mensal pra fazer terapia porque “conversar” com psicólogo 
uma vez por semana não é barato. Se realmente a pessoa quiser encarar uma 
terapia é isso. Triste é ver que a maioria das pessoas que precisa de terapia 
acaba procurando um psicólogo quando é tarde demais; alguns já chegam 
no psicólogo medicados por psiquiatra. Além disso, nem todos os postos de 
saúde tem psicólogo disponível em tempo integral de segunda à sexta. Hoje 
sabemos muito bem que o Brasil tem dinheiro, né? Alguém sabe o que vai 
ser do Brasil nesses próximos 4 anos? A gente já viu de tudo um pouco desde 
o primeiro dia de mandato. Desde deputado assumindo candidatura com a 
esposa no colo até o “Ministério da Família” dizendo que meninos devem usar 
azul e meninas rosa. Se eles soubessem que a “alma”, de uma certa forma, 
não tem sexo não teriam dito tal coisa. Depois da última do novo governo só 
nos resta rezar. Não sei se é fake news mas saiu num jornal chamado Brasil 
de Fato. Não conheço esse jornal, não posso e nem devo julgar o veículo que 
divulgou isso. O novo governo não apenas incentiva o eletrochoque, como 
até já deu sinal verde pra aquisição de novos aparelhos de eletroconvulso-
terapia e propõe a volta dos manicômios. Bem-vindos de volta aos anos 30, 
people! Tomara que o tal documento sobre as alterações nas Políticas da 
Saúde Mental publicado essa semana pelo Ministério da Saúde sofra uma 
combustão espontânea, né? Beijos de luz! 

Psicóloga e Terapeuta Holística | CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia, Terapia c/ Florais e Tarot (Junguiano / Marselha)
Atendimento on-line via FaceTime / Skype / Messenger.
e-mail: carolinecorreawestphalen@gmail.com
Instagram : @terapeuta.carol

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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No calçadão de Torres

Competição interativa de verão premia fotos e vídeos de surf 
em destaque  no litoral gaúcho

Por Guile Rocha

A Secco Surfboards apresenta o 
Dado Bier Summer Challenge 2019, 
evento com patrocínio da Doctor 
Clin Saúde . Idealizado e gerido 
pelo surfista gaúcho Thiago Rausch 
(desenvolvedor do Pampa Barrels), 
trata-se de uma competição inte-
rativa de verão, que premiará as 
melhores fotos e vídeos de surf no 
litoral gaúcho. As fotos serão julga-
das pelo público no instagram (via 
enquetes), e os vídeos julgados por 
um júri especializado - na mesma 
dinâmica do já tradicional Pampa 

Barrels (que premia os melhores tu-
bos do ano por surfistas gaúchos) .

Desde o dia 01 de fevereiro, o 
Dado Bier Summer Challenge 2019 
está em período de captação e en-
vio das imagens, o qual se encerra 
no dia 15 de Março. As categorias 
em disputa são: *FOTO DO VERÃO 
(melhor foto de surf); * DADO BIER 
SESSION (melhor foto de lifestyle de 
praia com uma lata de Dado Bier); 
* PERFORMANCE DO VERÃO (ví-
deo melhor onda surfada no verão, 
combo de manobras). A premiação 
dos melhores contará com Pranchas 
Joca Secco Surfboards, Kits Dado 

Bier, Kits Doctor Clin e troféus espe-
ciais para os dois finalistas de cada 
categoria. 

Para participar, basta enviar a 
foto ou vídeo para pampabarrels@
gmail.com. É necessário também 
postar a imagem no instagram 
com as tags @dado_bier e @pam-
pabarrels - além da hashtag #Da-
DoBierSummerChallenge2019.  Os 
vencedores serão conhecidos e pre-
miados no final de março, durante 
confraternização especial no Dado 
Bier Bourbon Country  (em Porto 
Alegre). Maiores informações em 
www.pampabarrels.com . Onda de Robson Gobatto, no verão dos Molhes - Foto: sombrio Fotos

Segunda etapa do Festival Verão de Balonismo será nos dias 15 e 16 de fevereiro
Iniciativa inédita na alta tempo-

rada torrense, o Festival Verão de 
Balonismo começou no dia 27 de 
janeiro - numa realização da Prefei-
tura de Torres, em parceria com a 
da Associação Torrense de Balonis-
mo e do Sistema Fecomércio/RS-
-Sesc. O campeonato é uma chance 
para os moradores e  visitantes ve-
rem os balões colorindo o céu em 
competição em pleno verão, dan-
do um mostra do que promete o 
badalado Festival Internacional de 

Balonismo (que ocorre anualmente 
geralmente - sendo que em 2019 
será entre 1°/05 e 05/05 )

E enquanto o Festival Interna-
cional de Balonismo não chega,  a  
segunda etapa do Festival Verão 
ocorre nos dias 15 e 16 de feverei-
ro, na Praça da Prainha, se o tempo 
ajudar. Ao todo, participam 12 ba-
lonistas - todos residentes no mu-
nicípio de Torres. A modalidade de 
prova será caça a raposa. A disputa 
consiste em um balão partindo na 

frente e os outros devendo alcan-
çá-lo. O competidor que chegar 
mais próximo do primeiro vence a 
disputa. A medição é feita através 
de um sistema de GPS.  

De acordo com o secretário de 
turismo de Torres, Matheus Jun-
ges, o grande momento do evento 
será a noite de sábado (16), quan-
do está previsto um sobrevoo ilu-
minado de balões. Na data, não 
será realizada a comercialização de 
voos para o público em geral.Imagem da primeira etapa do festival (por Prefeitura de Torres)
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ATHB inicia mais um ano de treinos de handebol com categorias do mirim ao adulto

ESPORTES

No dia 11 de Fevereiro a ATHB 
(Associação Torrense de Hande-
bol) iniciou mais um ano de treina-
mento com categorias do Mirim ao 
Adulto, nos naipes masculino e fe-
minino. Neste ano de 2019 o foco 
é amparar todas as equipes com 
treinamentos variados, afim de 
manter bons resultados como os 
dos últimos anos (quando a equi-

pe torrense foi campeã gaúcha em 
diferentes categorias, participando 
de eventos nacionais de handebol) 
contando sempre com a qualidade 
e empenho das(os) atletas. 

No projeto Crescendo com o 
Handebol, junto ao COMDICA 
(Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente), 
acontecerão durante todo o verão 

os núcleos, no qual é feito um tra-
balho de iniciação e preparação, 
onde os atletas podem conhecer 
cada vez mais o que sobre o han-
debol. Ao longo do ano, a Associa-
ção Torrense de Handebol seguirá 
com treinos em diferentes escolas 
e regiões de Torres, buscando jo-
vens talentosos e dedicados para 
se juntarem ao clube.

Conforme a assessoria da ATHB, 
as equipes buscam resultados 
compatíveis com seu empenho 
em todas as categorias e naipes, 
para cada vez mais formar joga-
dores capazes. Sendo preparo e 
dedicação as duas chaves para o 
sucesso, estão confiantes que seu 
trabalho os levarão ao mesmo.  “O 
clube se vinculou a novas parce-
rias que logo mais serão divulga-
das. Acreditamos ser um ano de 

muitas conquistas, sucessos e ex-
periências.  O ano de 2019 prome-
te!”, ressalta a Assessoria da ATHB. 

Mais informações sobre o pro-

jeto através da página do Face-
book da ATHB- Handebol Torres: 
https://www.facebook.com/Han-
dTorres/

Praiano de Beach Soccer se encaminhando para a reta final em Torres
Devido a realização do Campe-

onato Gaúcho de Beach Soccer na 
Arena da Praia Grande, neste final 
de semana não acontecerão os jo-
gos do Campeonato Praiano - Muni-
cipal de Beach Soccer 2019.  Mas a 
última rodada foi de decisões, com 
os times sendo encaminhados para 
finais e semifinais de suas respecti-
vas categorias.  Na categoria livre - a 
mais tradicional da competição - as 
semifinais já estão definidas: serão 

no dia 24 de fevereiro. Já a Grande 
Final ocorre no dia 3 de março.

PRAIANO - RESULTADOS DA 
ULTIMA RODADA

CATEGORIA LIVRE
GUARITA 02 X 02 SÃO JOÃO/LE-

ÕES DA PRAIA - O empate favore-
ceu o 2° melhor colocado (Leões da 
Praia classificado para a Semi)

GUARANI 01 X 04 BOA UNIÃO/ 

FORÇA JOVEM - O empate favorecia 
a equipe do Guarani, porém o time 
não conseguiu segurar o resultado. 
(Boa União/ Força Jovem classifica-
do para a Semi)

CONFRONTOS DA SEMI FINAL: 
*SÃO DOMINGOS/IGRA X SÃO 
JOÃO/ LEÕES DA PRAIA; * MAR 
AZUL/TORRES CALÇADOS X BOA 
UNIÃO/FORÇA JOVEM

CATEGORIA MASTER 

ADESCOM/PEQUENO F.C 01 X 00 
SÃO DOMINGOS (ADESCOM/ PE-
QUENO F.C Classificado para grande 
final)

GRANDE FINAL:  PANELA F.C/ 
SCHEFFER GÁS X ADESCOM/PEQUE-
NO F.C

CATGORIA FEMININO
SOCCER GIRLS 02 X 00 ASGARD
PARTIDA FINAL, DIA 03 DE MAR-

ÇO: SOCCER GIRLS X ASGARD

CATEGORIA COROA
SÃO DOMINGOS/VELHA GUAR-

DA 03X01 AMÉRICA
ADESCOM 01X04 SÃO DOMIN-

GOS/BLANDO
REPESCAGEM COROA - 24/02 – 

SÃO DOMINGOS/ BLANDO X AMÉ-
RICA - 

PARTIDA DA FINAL COROA -  
03/03 – (SÃO DOMINGOS / VELHA 
GUARDA já está classificado)

Atletas da Ascort dominam Rústica 
de Arroio do Silva (SC)

Os atletas do projeto brincar 
de Correr, da Ascort (Associação 
dos Corredores de Torres) parti-
ciparam, no dia 03 de Fevereiro, 
da Rústica em Arroio do Silva. Nos 
percursos de 4km e 8km e domi-
naram as classificações gerais, os 
atletas torrenses ganharam todas 
as provas. Como a prova teve pre-
miação de bicicletas para os 1° co-
locados, foram no total 4 bicicle-
tas trazidas para casa por Eduardo 
Bandeira, Emily Bandeira, Marcos 
André e Érica Schardosin. 

"Tivemos outros atletas que 
subiram ao pódio em suas respec-
tivas categorias, deixamos aqui 
um parabéns também para eles!", 

ressalta o treinador Claudo Frei-
tas. Segue, as colocações gerais

8KM MASCULINO - Campeão 
Geral Eduardo Bandeira 

8KM FEMININO - Campeã 

Emily Bandeira
4KM GERAL MASCULINO - 

Campeão Marcos André
4KM GERAL FEMININO  - Cam-

peã Érica Shardosim

Final de semana terá Campeonato Gaúcho 

de Beach Soccer na Praia Grande

TORRES - Oito municípios 
estarão participando neste final 
de semana, 16 e 17 de feverei-
ro, do Campeonato Gaúcho de 
Beach Soccer que será realizado 
em Torres, na Arena de Esportes 
da Praia Grande. No sábado, os 
jogos começam às 14h e no do-
mingo, a partir das 8h.

Times de Capão da Canoa, 
Caxias do Sul, Erechim, Imbé, 
Santa Cruz, Taquari, Tramandaí 
e Torres estarão participando 
do evento. O Clube Campeão de 
2019 terá vaga garantida para o 
Campeonato Gaúcho de Beach 
Soccer 2020. A Federação de Be-
ach Soccer do Rio Grande do Sul 

é a realizadora do evento com 
apoio da Prefeitura e patrocínio 

da Torres Calçados, Clip, RMS e 
R.Dimer.
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Esta semana presenciei um encontro um 
tanto inusitado, o faroleiro Eastewaldo 
Gonçalves e o “Bonde do Delci”, assim 
apelidado pelo Geraldo Medeiros (guia 
de turismo do city tour). Em plena rua 
Carlos Flores ou seria José Picoral, a 
história contada se encontrou com um 
contador de histórias.
Eastewaldo estava na praça ao lado da 
igreja matriz São Domingos mostrando 
algumas fotografias dos faróis de Torres 
e contando suas histórias quando de 
repente surgiu uma jardineira lotada de 
turistas. O narrador aos gritos olhou e 
apontou: “É o Eastewaldo, o faroleiro! ” 
Eastewaldo não perdeu a pose, acenou e 
retribui a saudação: “É o Geraldo, o guia 
de turismo da jardineira”. Tão rápido 
como chegou, passou. Foram segundos, 
rápidos segundos que uniram diferentes 
histórias de um único lugar. Um mágico 
encontro, não combinado entre os dois, 
mas destinado a ficar registrado na 
memória de quem viu. Eu vi. Na verdade 
eu participei.
Esse encontro foi possível por que 
durante todo o veraneio, além da 
Jardineira do city tour, existe um passeio 
chamado “De bike pela história”. 

Trata-se de um passeio ciclístico um 
pouco diferente dos demais, porque aliado 
ao exercício físico, o ciclista passa a 
conhecer as histórias da cidade ouvindo-
as do próprio personagem. 
No passeio são previstas três paradas em 
pontos indicados no roteiro do dia. Nestes 
pontos os c icl istas encontram os 
personagens caracterizados, que durante 
cinco minutos, no máximo, contam a sua 
história. Após, os ciclistas voltam aos 
pedais até o destino final de acordo com o 
roteiro programado.
Unindo lazer e cultura em um só passeio, 
a s  b i c i c l e t a s  e  s eus  condu to r e s 
serpenteiam pelas ruas, suando, se 
divertindo e aprendendo um pouco mais 
sobre o lugar em que vivem ou passam 
suas férias.
Então não se surpreenda se você estiver 
passeando pelas ruas da cidade, e 
encontrar uma índia na beira da lagoa 
chorando e lamentando a morte de seu 
amado. Ou passar pelo agrônomo, escritor 
e ambientalista José Lutzenberger parado 
na Guarita falando sobre como conseguiu 
preservar tudo aquilo num tempo em que 
pouco se falava de ecologia. Talvez, ainda, 
encontre uma imigrante açoriana, na rua 

DE BIKE PELA HISTÓRIA

Na antiga vila de Polignano a Mare, 
na Itália, a cerca de 24 metros acima 
do nível do mar, fica o Grotta 
Palazzese Hotel. O hotel tem 24 
quartos divididos em standard sem 
vista para o mar, standard com janela 
com vista para o mar, quartos 
característicos obtidos a partir de 
quartos antigos com varanda com 
vista para o mar e entrada privativa. 
O hotel tem dois restaurantes, sendo 
que o mais famoso é o que fica na 
caverna e funciona de maio a 
outubro. Este restaurante foi 
construído dentro de uma caverna há 
alguns séculos. Os especialistas 
afirmam que jantar neste espaço é 
uma experiência única - como 
poucas no mundo.

O Grotta Palazzese fica apenas a 20 
metros do nível do mar e foi 
esculpido na pedra calcária do 
penhasco, permitindo que os 
clientes vejam as ondas rebentarem 
nas suas margens.
Fonte: http://www.polignanoamare.com

Hotel de GRUTA 
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de baixo (ou seria Júlio de Castilhos), 
contando as histórias dos casarios 
centenários, que teimam em permanecer 
de pé. Ou quem sabe se depare com uma 
antiga pescadora na praça da praia da Cal 
relatando alguns dos famosos naufrágios 
em nosso mar. Poderá ainda, ver e ouvir 
da boca de seu pioneiro criador, José 
Antônio Picoral, como a cidade rumou 
para o turismo balnear e se transformou 
no mais importante balneário gaúcho. 
Estes e diversos outros personagens 
contam com detalhes a rica história da 
cidade em um interessante passeio 
ciclístico criado pelo grupo Pé na História 
e promovido pelo SESC Torres.
Se você achou interessante e quer 
participar é só ir com sua bicicleta até a 
Estação Sesc na beira mar, levando um 
quilo de alimento não perecível, e 
participar. O passeio acontece todos os 
sábados, iniciou em janeiro e vai até 
março, com início às 18 horas em frente à 
Estação Sesc na praia Grande. A cada 
sábado é realizado um roteiro diferente 
pelas ruas e pontos turísticos da cidade, e 
a cada troca de roteiro também são 
trocados os personagens e suas histórias. 
Participe!

Unindo lazer e cultura em um só passeio, as bicicletas e seus condutores 
serpenteiam pelas ruas, suando, se divertindo e aprendendo um pouco mais sobre 

o lugar em que vivem ou passam suas férias.

A PALAVRA É... 

Cicloturismo

Cicloturismo nada mais é que fazer 
turismo utilizando como veículo a 
bicicleta, ou seja, viajar de 
bicicleta. Pode-se dizer que a 
característica básica é percorrer 
longas distâncias com a bicicleta, 
já que para pequenas distâncias 
seria chamado passeio ciclístico.
Fonte: http://www.revistabicicleta.com.br
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